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Atomisé !
Tchernobyl a 35 ans depuis lundi. Trente-

cinq années et des dizaines de milliers de morts, 
dont le chiffre précis est impossible à dresser et 
une zone contaminée pour 24'000 ans. Chiffres 
qui donnent le tournis, mais cela est le « propre » 
de l'atome. Le minuscule accouche de consé-
quences majuscules et même gigantesques ! Et, 
je mets tout dans le même panier, le civil et 
le militaire : Hiroshima, Nagasaki, Fukushima, 
Three Mile Island, etc. Noms associés à la 
radioactivité, la destruction et la mort...

L'atome offre l'énergie, mais quand il nous 
échappe, et il nous échappe comme les balais de 
Fantasia, l'humanité fait face à la catastrophe. 
Aurais-je des pastilles d'iode dans le tiroir, si 
Mühleberg avait été vraiment sans risque ? 
Et l'atome, c'est la guerre aussi ! Les centrales 
nucléaires (pas en Suisse mais partout ailleurs) 
servaient surtout à produire les combustibles 
nécessaires aux bombes et missiles…

35 ans après, dépassons l'atome et tour-
nons-nous vers d'autres énergies. L'atome était 
celle du 20e siècle, celui où l'homme pensait 
tout maîtriser, mais nous sommes entrés dans  
le 21e...

Rabov

Rue du Pré-Jorat 8  - COUVET  -  032 863 28 07

BOCCIA CLUB COUVET

Antipasti

Panini
Pizzas

Viandes Poisson

Menus enfants

Pâtes fraîches

Pour l’INAUGURATION offi cielle, 
la nouvelle équipe vous attend ce

SAMEDI 1er MAI
À cette occasion, 

le verre de l’amitié vous sera offert. 

Venez découvrir 
notre nouvelle carte composée 

de spécialités italiennes

« Et si le Home Dubied et le Home des 
Bayards choisissaient la voie de l'union des 
forces pour mieux affronter les contraintes pré-
sentes et à venir ? » Ainsi débute le commu-
niqué de presse commun des deux homes. À 
cette question, les deux institutions de Cou-
vet et des Bayards ont choisi d'y répondre, 
« aussi naturellement qu'unanimement », par 
l'affirmative. Président du conseil de fonda-
tion du Home Dubied, Claude-Alain Kleiner 
et Gilbert Fallet, son homologue au sein de 
la fondation du Home des Bayards sont reve-
nus successivement sur la mise en œuvre 
de la planification médico-sociale (PMS) 
du canton de Neuchâtel qui a occasionné 
une diminution du nombre d'environ 60 lits 
dans les EMS du Val-de-Travers. L'applica-
tion de la PMS avait déjà motivé les six EMS 
du Val-de-Travers à développer des syner-
gies et à mettre en place une répartition des 
nouvelles missions et prestations, et ce pour 
la pérennité des établissements. 

Dans ce but, un projet régional, nommé 
« EN PRÉSENCE », avait été coopté et validé 

Homes Dubied et des Bayards

Le choix du destin commun
Hier, les institutions des Homes Dubied et des Bayards tenaient 
conférence de presse au sujet de leur volonté commune d'opérer un 
rapprochement et de mettre en œuvre une étroite collaboration. Ce 
choix, qualifié par les acteurs de naturel, a comme perspective, à 
terme, une fusion des deux établissements médicaux-sociaux (EMS), 
avec le but premier d'optimiser la prise en charge des résidents.

en juin dernier par les conseils de fonda-
tion des institutions du Val-de-Travers. Les 
deux présidents des fondations ont souligné 
que les nouvelles prestations et missions ne 
se limitaient pas à la prise en charge en 
institution mais concernaient l'ensemble 
des services aux personnes âgées, tels que 
l'accueil diurne ou nocturne, ou les pres-
tations de soins à domicile. Des synergies 
sont à développer dans les domaines du 
personnel, de la formation et du côté des 
fournisseurs.

Tissu social  
et tissu économique

Même si l'aspect budgétaire et la dimi-
nution des coûts ne sont pas ignorés par 
Claude-Alain Kleiner et Gilbert Fallet, c'est 
avant tout la volonté de l'union des forces qui 
conduit les conseils de fondation du Home 
Dubied et du Home des Bayards à amor-
cer, encore plus avant, ce rapprochement.  

Gilbert Fallet Zeljka Martina Claude-Alain Kleiner

Décès
Mme Sandrine Boscaglia,  

née Matthey-de-L'Etang, 54 ans.

M. Paul Banderet,  
94 ans, Fleurier.

Naissance
Bianca Sinicropi-Schlefereit, 

Buttes.

Service de défense
incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS 
sont sortis les : 

Mercredi 21 avril : à 18 h 07 
pour une intervention à la suite 
d'un feu de casserole. Le feu a été 
maîtrisé et les contrôles d'usage ont 
été faits.

Jeudi 22 :  à 15 h 52 à Saint-Sul-
pice, incendie d'un petit bâtiment 
industriel, en collaboration avec la 
police neuchâteloise, les services 
communaux des eaux, des ambu-
lances et de la sécurité de proximité.
Plus d'infos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...
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INFORMATIONS

Le 17 mai prochain, le Conseil géné-
ral sera invité à traiter la révision 
de deux règlements communaux : le 
règlement général de commune et 
le règlement de police.

Le premier règlement cité est le 
document le plus important de 
notre réglementation et constitue 
la clé de voûte du fonctionnement 
des autorités. Cette « constitution » 
communale définit notamment les 
droits, les obligations et les compé-
tences des instances législatives et 
exécutives de notre commune.

Datant de 2012, le règlement géné-
ral actuellement en vigueur méritait 
un sérieux toilettage que le Conseil 
communal a mené en collaboration 
avec la commission des règlements. 
Il en ressort une révision totale du 
document qui encadrera et accom-
pagnera le travail des autorités 
pour ces prochaines années. Parmi 
de nombreuses modifications, 
nous pouvons citer l’introduction 
d’un système de suppléance pour 
les membres du Conseil général 
(conformément à la motion accep-
tée le 28 septembre dernier par le 
Législatif) dès la prochaine législa-

ture ainsi que la possibilité pour les 
collaborateurs de la commune de 
se présenter aux élections commu-
nales.

Le règlement de police qui sera 
également examiné en mai par le 
Conseil général est récent mais 
devait être modifié pour tenir 
compte de changements opérés au 
niveau cantonal. La commission des 
règlements et le Conseil communal 
en ont profité pour proposer l’ajout 
de plusieurs dispositions dont 
notamment l’interdiction d’utiliser 
des herbicides sur le domaine public 
et la limitation du nourrissage des 
animaux sauvages.

Finalement, dans un souci d’amélio-
rer la vie de nos habitants sans péjo-
rer le monde agricole, la commission 
et l’Exécutif communal demandent 
au Conseil général d’interdire 
l’épandage des engrais de ferme 
(lisier, fumier, produits issus de la 
séparation du purin, coulage du tas 
de fumier et des silos et autres rési-
dus provenant d’élevages d’animaux 
de rente) tous les jours entre 22 h 
et 5 h ainsi que les dimanches et les 
jours fériés.

 ÉDITO

RÉVISION DE DEUX 
IMPORTANTS RÈGLEMENTS 
À L’ORDRE DU JOUR DU 
PROCHAIN CONSEIL GÉNÉRAL

VOS COLLABORATEURS COMMUNAUX

PRÉSCOLAIRE 
BOVERESSE 0-2 ANS
Depuis son départ du troisième étage du collège 
de Môtiers, la crèche de Môtiers, qui est main-
tenant devenue la crèche de Boveresse, occupe 
le rez-de-chaussée du collège de Boveresse qui a 
subi quelques légères adaptations en 2019 pour 

offrir 25 places d’accueil aux enfants en âge prés-
colaire de notre commune. 

L’équipe éducative du groupe des tout-petits (3 
mois à 2 ans) se présente à vous, de gauche à 
droite : Laura Gonzalez, responsable de site, 
Alexia Chopard, éducatrice de l’enfance, Naomi 
Herrmann, collaboratrice, Loan Schoeni, appren-
tie de 2e année, Laure Brügger, éducatrice de l’en-
fance, Camille Ahmetaj, directrice des structures 
d’accueil de Val-de-Travers (manque Rebecca Di 
Fronzo, assistante socio-éducative).

RÉOUVERTURE D’ESPACEVAL

Pour donner suite aux mesures 
annoncées par le Conseil fédé-
ral, espaceVal a réouvert ses 
installations au public dès le 
19 avril sous certaines condi-
tions : 
• Piscine : 
Maximum 15 personnes 
(adultes ou enfants) en tout 
dans la piscine et maximum 
2 personnes par ligne d’eau. 

Organisation par tranches 
horaires de 1 h ou 1 h 30. Tout 
nageur / baigneur doit s’annon-
cer à la réception pour vérifier 
les disponibilités des bassins. 
Pour être sûr de pouvoir en 
profiter, la réservation est très 
fortement recommandée ! Télé-
phone 032 889 69 19
• Salles de sport : 
Nombre de personnes maxi-
mum autorisé selon la surface 

de la salle et le type d’activité 
(masque ou sans masque). Ren-
seignez-vous au 032 889 69 19
• Mur d’escalade : 
Limitation à 4 personnes
Port du masque et respect des 
distances.
• Centre SAS - Fitness et cours 
collectifs :
Se renseigner auprès du Centre 
SAS www.espaceval.ch/centre-
sas-fitness

INFOS PRATIQUES

Il sera toujours possible de contem-
pler le Val-de-Travers depuis le 
Chapeau de Napoléon ! Ainsi qu’il 
s’y était engagé dès l’annonce de la 
vente du site par son précédent pro-
priétaire à l’horloger Kari Voutilai-
nen, le Conseil communal a ouvert 
des discussions avec ce dernier.

Celles-ci ont porté sur le maintien 
d’un point de vue ouvert au public, 
ainsi que sur les modalités d’accès 
routier jusqu'au Chapeau de Napo-
léon, dans la mesure où la route ne 
relève pas du domaine public.

Grâce à la bonne volonté de l’entre-
prise, une solution a pu facilement 
être trouvée. Un couloir d’accès sera 
maintenu sur le parking, permettant 
de faire le lien entre la route et le bel-
védère. Les randonneurs arrivant de 
Fleurier pourront quant à eux sans 
encombre poursuivre leur chemin en 
direction de St-Sulpice. Quant aux 
personnes montant en voiture, elles 
devront laisser leur voiture à quelque 
200 mètres du site, sur une « place 
à tourner » qui sera aménagée à cet 
effet. Le Conseil communal remercie 
l’entreprise Voutilainen.

LE POINT DE VUE DU CHAPEAU 
RESTE OUVERT AU PUBLIC

ÉCHO DES AUTORITÉS

09/24) ©Tam Berger

La commune de Val-de-Travers met au concours plusieurs postes de

REMPLAÇANT ASSISTANT SOCIO-ÉDUCATIF (H/F)
et un poste de

INTENDANT DE CRÈCHE (H/F) À 50%
Vous trouverez l’intégralité des détails de ces offres  

sur notre site : 
www.val-de-travers.ch/page/offres-demploi

OFFRES D'EMPLOI

En 2020, le Conseil général 
de Val-de-Travers accep-
tait un important crédit de 
790'000 francs en vue de la 
rénovation de l’auberge de 
la Robella.
Cet investissement doit per-
mettre d’une part la rénova-
tion complète de la buvette, 
avec la création d’une citerne 
à eau sous celle-ci et d’autre 
part la rénovation complète 
de la toiture du bâtiment 
historique.
Aujourd’hui, le processus 
de mise à l’enquête est ter-
miné et les autorisations 
inhérentes au permis de 
construire accordées. Dès 
lors, ces importants travaux 

de valorisation d’un bâti-
ment communal et du site 
touristique de la Robella 
peuvent commencer.
La première étape débutera 
d’ici la fin du mois d’avril et 
consistera à la rénovation de 
la toiture du bâtiment prin-
cipal de l’auberge, qui pré-
voit notamment le rempla-
cement des tuiles, l’isolation 
de la toiture et la pose de 
panneaux photovoltaïques.
La ferblanterie sera aussi 
remplacée dans son intégra-
lité, ce qui permettra une ré-
cupération efficace des eaux 
pluviales en vue de l’alimen-
tation de la nouvelle citerne 
de 300 m3. L’orientation 

sud du bâtiment se prête en 
outre parfaitement à la pose 
d’une installation photovol-
taïque intégrée d’une surface 
de 57 m2 pour une puissance 
installée de 11,2 KWc.
La production annuelle en 
électricité générée par cette 
installation est estimée à 
10'394 KWh par année et 
permettra ainsi de couvrir 
toute ou partie des besoins 
de l’ensemble du bâtiment.
Pour ce qui concerne les tra-
vaux de rénovation de l’an-
nexe, ceux-ci sont program-
més encore pour cette année 
mais nous y reviendrons 
dans le détail lors d’un pro-
chain numéro du Courrier.

TRAVAUX DE TOITURE DE L’AUBERGE DE LA ROBELLAZ
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La Jeunesse du Haut-Vallon a 
voulu marquer le coup le week-
end dernier avec une triple dose 
de joie et bonne humeur en regard 
du Carnavallon qui n’a malheu-
reusement pas pu avoir lieu. 
« Nous avons eu le plaisir de défiler 
dans une grande partie du Val-de-
Travers, dimanche après-midi, en 
essayant d’amener le cortège du 
carnaval dans vos jardins, balcons 
et salons. Nous nous réjouissons de 
vous revoir et prenez soin de vous 
chers Vallonniers ! »

Suite de la page 1

Le choix du destin commun

Gilbert Fallet a tenu à rappeler l'im-
portance du maintien de plusieurs 
EMS au Val-de-Travers qui parti-
cipent au tissu social des villages et 
au tissu économique local, en étant 
clients d'entreprises régionales et 
générateurs d'emplois. Les nouveaux 
défis, comme la prise de conscience 
du vieillissement de la population 
et les nouvelles contraintes de ges-
tion, tant au niveau des infrastruc-
tures que du financement, poussent 
ainsi les institutions des Bayards  
et de Couvet à l'union de « leurs des-
tinées ».

Le rapprochement et le che-
min vers la fusion s'opéreront en 
trois étapes. Premièrement avec la 
constitution d'une convention de 
partenariat et d'un comité paritaire 
de gestion, dans les domaines de la 
direction, du secrétariat, du socio-
hôtelier et technique. Puis, dès 
juillet 2021, l'actuelle directrice du 
Home des Bayards, Mme Zeljka Mar-
tina, prendra la direction du Home 
Dubied en raison de la démission 
de l'actuel directeur. À ce stade, des 
synergies dans la gestion des soins 
seront mises en place, tout comme 
une élaboration en commun du bud-
get 2022 et d'un plan quinquennal. 
Fin 2021, l'activité administrative 
sera commune. Enfin, dès 2022, les 
deux institutions souhaitent un suivi 

des comptes en commun et l'élabora-
tion d'un processus de fusion. « On 
ose le mot » conclut Claude-Alain 
Kleiner, précisant que cela n'a rien 
de l'absorption du petit par le gros. 
Le futur comité paritaire de gestion 
s'en veut garant.

Porte ouverte  
aux autres structures

Quand on questionne les pré-
sidents des fondations des Homes 
Dubied et des Bayards pour com-
prendre pourquoi leurs deux 
seules institutions sont concernées,  
Gilbert Fallet nous répond par la 
métaphore d'un ADN commun entre 
les deux homes. En effet, les deux 
présidents se reconnaissent dans une 
vision commune des prestations d'un 
EMS, et partagent une même philo-
sophie. Pour autant, les deux insti-
tutions désirent demeurer ouvertes 
à toute possibilité de synergies avec 
les autres institutions du Val-de-Tra-
vers. D'ailleurs, Claude-Alain Klei-
ner et Gilbert Fallet n'ont aucune 
difficulté à imaginer de futures col-
laborations et espèrent même que 
cette démarche pionnière de fusion 
permettra d'optimiser les services 
aux personnes âgées de la région.

Concrètement, ce processus 
de fusion devra être validé par le 
Canton. Néanmoins, les présidents 
des fondations des Homes Dubied 
et des Bayards estiment que 
cette validation est certainement 
acquise. Pour les deux institutions, 
l'union fait la force.

Gabriel Risold

Manifestations

Davantage de sécurité dès juillet

À l’exception d’une brève 
parenthèse en octobre 2020, les 
grandes manifestations de plus 
de 1000 personnes sont inter-
dites depuis fin février 2020. En 
fonction de la progression de la 
vaccination et de la situation épi-
démiologique, elles pourraient à 
nouveau être autorisées à partir 
de l’été 2021. Le Conseil fédéral 
se prononcera vraisemblablement 
dans la seconde moitié du mois de 
juin sur les conditions et les dates 
précises de ces assouplissements. 
Toutefois, comme les grandes 
manifestations exigent des prépa-
ratifs relativement longs, il veut 
donner au plus vite une certaine 
sécurité aux organisateurs pour 
planifier leurs événements et four-

nir aux cantons des outils décision-
nels pour délivrer les autorisations 
correspondantes.

Une protection financière pour 
le secteur de l’événementiel

Lors de la session de printemps 
2021, le Parlement a introduit un 
nouvel art. 11a dans la loi Covid-19 
pour soutenir la reprise des mani-
festations d’importance supracan-
tonale (« parapluie de protection »). 
Cette disposition permet d’autori-
ser des manifestations publiques 
avant de savoir avec certitude si la 
situation épidémiologique permet-
tra leur tenue. En cas de report ou 
d’annulation d’une manifestation 
en raison de la situation épidémio-

logique, la Confédération et les 
cantons couvriront une partie du 
découvert.

3000 personnes dès juillet

Dès fin mai, les cantons pour-
ront autoriser les grandes mani-
festations de 3000 personnes au 
plus à partir du 1er juillet 2021, 
moyennant le respect de conditions 
strictes. À partir du 1er septembre, 
cette limite sera relevée à 10'000 
personnes. Ces dates et limites de 
capacité ne correspondent pas à un 
assouplissement formel : le Conseil 
fédéral décidera ultérieurement  
si les manifestations pourront 
effectivement avoir lieu. 

Manifestations pilotes de  
300 à 600 personnes en juin

Afin de minimiser le risque 
de contamination, l’organisateur 
devra prévoir des plans de protec-
tion stricts et limiter l’accès à la 
manifestation aux personnes vacci-
nées, guéries ou en possession d’un 
résultat de test négatif.

Conscient du défi que repré-
sentent les plans de protection 
pour les grandes manifestations, le 
Conseil fédéral propose par ailleurs 
une phase pilote. Ainsi, durant le 
mois de juin 2021, chaque canton 
pourra autoriser la tenue de trois 
manifestations pilotes rassemblant 
entre 300 et 600 personnes. Ces 

manifestations pilotes devront 
montrer si – et, le cas échéant, com-
ment – il est possible d’appliquer 
les plans de protection aux grandes 
manifestations et de garantir le 
contrôle des justificatifs de vacci-
nation, de test négatif ou de gué-
rison. Il s’agit aussi de vérifier si 
l’utilisation des autotests réalisés 
sur place et sous la surveillance de 
l’organisateur est une solution pra-
ticable. Le Conseil fédéral tiendra 
compte des résultats de cette phase 
pilote dans ses décisions concer-
nant les prochaines étapes d’assou-
plissement.

D’ici à l’été, un certificat Covid 
infalsifiable et valable dans toute 
la Suisse, qui attestera de la vacci-
nation, d’un résultat de test négatif 
ou d’une guérison, devrait être dis-
ponible, ce qui simplifiera considé-
rablement les contrôles à l’entrée.

Consultation jusqu’au 10 mai

Le Conseil fédéral a soumis ces 
propositions aux cantons, aux villes 
et aux communes, aux associations 
faîtières des partenaires sociaux, 
aux associations et aux organisa-
tions des domaines de l’événemen-
tiel et du sport, au Conseil suisse 
des religions ainsi qu’aux commis-
sions parlementaires concernées. 
Il prévoit de prendre une décision 
définitive le 26 mai prochain.

Comm.

Le Conseil fédéral veut offrir des perspectives à la branche de 
l’événementiel et aux cantons pour planifier de grandes manifes-
tations. Il a présenté les conditions qui doivent permettre aux can-
tons d’autoriser les grandes manifestations à partir de l’été 2021, 
même s’il n’est pas encore certain que l’évolution épidémiologique 
permettra leur tenue. Ces dispositions visent à donner aux cantons 
des outils décisionnels pour délivrer les autorisations, mais ne cor-
respondent pas à des décisions d’assouplissement. Concrètement, 
les manifestations qui auront obtenu une autorisation cantonale et 
qui se verraient annulées pour des raisons épidémiologiques, béné-
ficieront d’une protection financière (« parapluie de protection »). 
Les cantons et les associations professionnelles concernées peuvent 
prendre position sur ces propositions jusqu’au 10 mai 2021 dans le 
cadre de la consultation.

Covid-19 : 
assouplissement  
dans les EMS

L'évolution favorable de la situa-
tion épidémiologique dans les éta-
blissements médico-sociaux neu-
châtelois permet un nouvel allége-
ment des mesures sanitaires. Les 
institutions qui présentent un taux 
d'immunité chez leurs résidents de 
80% pourront procéder à ces allé-
gements. 

Toutefois, la vigilance reste de 
mise, les gestes barrières devront 
toujours être strictement respectés 
comme pour le reste de la popula-
tion.

Carnaval

Un défilé dans la joie et les confettis

Protection des  
monuments et sites : 
La Presta à Travers

Le Conseil d'État a mis sous pro-
tection le bâtiment sis La Presta 2 
à Travers composé de halles indus-
trielles des années 1900, abritant 
actuellement le restaurant des 
Mines d'asphalte et prochainement 
une exposition permanente sur le 
site découvert en 1711 par le méde-
cin grec Eirini d’Eyrinis. Porte d’ac-
cueil des visiteurs, elles constituent 
un témoignage particulièrement 
important de l’histoire de l’extrac-
tion de l’asphalte dont le site a 
été désigné par la Confédération 
comme objet d’intérêt national lors 
de la dernière révision de l’inven-
taire fédéral des biens culturels.

Comm.
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Remerciements

Avis mortuaires

Délai de réception 
des avis tardifs, mortuaires 

et de naissance :

JEUDI MATIN 8 HEURES

Naissance

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Les pharmacies de service au Vallon sont ouvertes 
au public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h 
et de 17 h à 18 h.

Policlinique de l'RHNe  
Val-de-Travers, Couvet  
(7j/7 et 24h/24) 

Rendez-vous suivi  
et pansements 032 919 47 08

Permanence  
médico-chirurgicale      0848 134 134

Ambulance 144

Intoxication 145

Police-secours 117

Service de défense incendie  
et de secours (SDIS Valtra) 118

Police neuchâteloise 

Fleurier 032  889  62  27
Service de l’eau  
de Val-de-Travers 032  886  43  78 

NUMÉRO D'URGENCE
Du lundi au jeudi, de 17h à 7h ainsi que le vendredi 

après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 

de ces heures, le service de l'eau  est atteignable au 

 032  886  43  45

En cas de fuite ou autres problèmes concer-
nant le réseau d’eau sis sur le domaine public.

EN CAS  
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
032 713 38 48

Sandrine 

Ta joie de vivre et ta gentillesse resteront
à jamais gravées dans nos cœurs. 
Nous t’aimions telle que tu étais, 

souvent en retard, et pleurons ton départ
beaucoup trop en avance.

Tu vas beaucoup nous manquer.

Valou, Françoise, Christine, Koke, 
Myriam, Sissi, Mina, Marie-Jo, Nathalie

Le cœur d’une maman est un trésor
que Dieu ne donne qu’une fois.

Son fils, sa belle-fille et sa petite-fille :
Damien et Elenya Boscaglia, 
leur fille Natalina,

Son compagnon :
Thierry Frelin et famille,

Albano Boscaglia et famille,

Rémy Witschard et famille,

ainsi que les familles parentes, alliées
et amies

ont la douleur de faire part du décès de

Sandrine 
BOSCAGLIA

née Matthey-de-L’Etang

enlevée subitement des suites d’un ma-
laise cardiaque, le 23 avril 2021, à l’âge de 
54 ans.

Au vu des circonstances actuelles, la 
cérémonie d’adieu aura lieu dans l’intimité 
au temple de Fleurier.

Adresse de la famille : 
Damien et Elenya Boscaglia
Quartier du Grand-Frédéric 2
2123 Saint-Sulpice

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Le personnel et la direction de l’EMS 
Les Sugits à Fleurier ont l’immense 
tristesse de faire part du décès de

Madame
Sandrine 

BOSCAGLIA
leur fidèle, estimée et rayonnante collègue, 

animatrice fort appréciée des résidents.
En pensées avec son compagnon Thierry 

ainsi que toute sa famille 
et ses proches, ils leur présentent
leurs très sincères condoléances.

Tes collègues qui n’oublieront 
jamais ton sourire.

Jouer à deux, c’est tellement mieux ! 
Camila est ravie d’annoncer la naissance 

de sa nouvelle complice.

Bianca
est arrivée pour compléter notre famille 

le 27 avril 2021 à 17 h 01. 
49 cm et 3 kg 270 

nous ravissent de bonheur et de fi erté.
Lisa Sinicropi, Thomas Schlefereit

2115 Buttes

C’est une fille !

O O

SERVICES
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 29 avril au 6 mai

LA CÔTE-AUX-FÉES : dimanche, à 10 h, Pâques 
5, culte musical, S. Schlüter.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 29 avril au 7 mai

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi, à 9 h, messe et à 17 h, chapelet en 
italien. Dimanche, à 10 h, 5e dimanche de 
Pâques, messe dominical et à 11 h 20, messe de 
première communion pour les enfants de 7e 
année (groupe 1). Lundi, à 19 h 30, chapelet. 
Mercredi, à 16 h, chapelet en italien. Jeudi 6, 
à 19 h, messe. Vendredi 7, à 9 h, messe suivie 
de l'adoration, à 17 h, chapelet en italien et à 
19 h 30, parole de vie.

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe domini-
cale.

COUVET : mardi, à 9 h, messe. Mercredi, à 
14 h 30, chapelet, à 15 h, messe et à 19 h 30, 
adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 29 avril au 6 mai

LA CÔTE-AUX-FÉES : dimanche, à 10 h, 
culte avec D. Hoehn à l'église libre.

L'école du dimanche et la garderie ont lieu à 
l'église libre (Bellevue 6, La Côte-aux-Fées).

Pour consulter le programme de nos activi-
tés à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements : 
D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
ANCIENNE BONNETERIE (av. Daniel-
Jeanrichard 2b) : les cultes ont repris MAIS 
sur inscription via doodle ou appel au  
tél. 079 733 25 46. 

Groupe de maison et renseignements : 
www.lephare.ch, tél. 079  733  25  46.

ARMÉE DU SALUT
Activités du 29 avril au 6 mai

Ce soir jeudi, de 19 h à 21 h, salle ouverte, 
lieu de prières. Dimanche, à 9 h 45, culte 
(animation pour enfants). Mercredi, de 14 h 
à 16 h, bricolage pour enfants de 4 à 10 ans 
« spécial fête des Mères », inscription au 032 
861 45 62. Jeudi 6, de 15 h à 17 h, salle 
ouverte, lieu de partage, bienvenue à tous et 
de 19 h à 21 h, salle ouverte, lieu de prières.

FLEURIER (Régional 3).

Pour toutes aides matérielles et spirituelle :
Jean-Daniel Egger, tél. 032  861 45  62,  
fleurier.armeedusalut.ch

La famille de 

Madame
Elisabeth FANAC

remercie toutes les personnes qui ont, 
par leurs messages, dons ou fleurs, 

participé à sa douleur 
et exprime sa profonde reconnaissance.

Travers, avril 2021

La ville entière dansait
8 mars 2021 - Amy Van Drunen

Comment votre journée a-t-elle 
débuté ? Par une douche ? Ou bien une 
grande tasse de thé ? Peut-être avez-vous 
commencé par laver la vaisselle, laver 
vos mains ou le linge.

Imaginez votre routine du matin sans 
accès à l’eau. Qu’est-ce que cela changerait ?

Nous dépendons fortement de l’eau propre 
que nous consommons, sans même réaliser 
que nous l’utilisons ou que nous en avons 
besoin. Nous ne pensons pas à l’impact que 
cela peut avoir sur notre emploi du temps et 
sur notre santé en général ; cela fait partie 
de la routine.

Et pourtant, à l’échelle mondiale, une per-
sonne sur trois n’a pas accès à l’eau potable 
(Source : OMS).

Mary était l’une de ces personnes. Avant, 
elle marchait environ une heure trois fois 
par jour, pour aller chercher de l’eau dans 
un marais stagnant. L’eau y était trouble, 
contaminée par des insectes et d’autres 
matières inconnues, ainsi que par des bac-
téries, mais c’était la seule solution qu’elle 
avait pour apporter de l’eau à sa famille, 
composée de seize personnes. Cela repré-
sentait six heures par jour consacrées uni-
quement à l’approvisionnement en eau.

« [Ce quotidien] rendait difficile la ges-
tion des autres tâches », nous partage Mary,  
42 ans. La consommation d’eau était rapide, 
surtout avec une famille nombreuse qui 
nécessite de l’eau pour laver le linge, se 
laver et laver la vaisselle. Presque à chaque 
fois que Mary avait besoin d’eau, cette der-
nière était déjà consommée et il lui fallait à 
nouveau faire deux heures de voyage pour 
aller en rechercher.

Mary avec ses enfants à Jelwan, Soudan du Sud
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e 30 JOURS MAX
vendredi : 20h30 / dimanche : 17h30
10/8 ans

MISS
samedi, dimanche : 20h30 - 12/10 ans acc.

LES TROLLS 2 - TOURNÉE MONDIALE
dimanche : 15h00 - 6/4 ans acc.

Deuxième cahier

Brocante & vide-greniers
Samedi 1er mai 2021, dès 8h

Menuiserie Borel
La Couronne 1, 2406 La Brévine

•  Meubles 
en sapin

• Vaisselle
• Bibelots et bien d’autres !

Renseignements : 079 205 23 19

 À VENDRE
Bois de feu

scié à 25 cm.
Sac de 15 kilos

à Fr. 10.-
Livraison possible 

sur demande.

Tél. 079 449 43 44

Élections cantonales
2021

Un grand MERCI à vous d’avoir soutenu
notre parti et d’avoir plébiscité

deux de nos candidat.e.s au Grand Conseil.

Ne lâchez rien... et votez la liste 
Gauche plurielle le 9 mai prochain !

Votre magasin Le Foyer à Buttes ouvrira
dorénavant dès 16 heures l’après-midi. 

Profi tez de nos journées promoti onnelles à

-5 % les vendredi 7 et samedi 8 mai 2021
(exceptés alcools, tabac, loterie et poste).

- Baisse de prix durable sur la plupart des fruits et légumes
- Produits régionaux 
- Epicerie fi ne, produits M. de Turenne
- Beau choix de vins à prix sympas !
- Spécialement pour la Fête des Mères :
 plantes et fl eurs coupées sur réservati on 

Nous nous réjouissons de votre visite
et vous remercions de votre soutien.

Cours d’accordéon

Venez découvrir ce bel instrument avec notre 
directrice et professeure d’accordéon. Une formation 
individuelle est proposée, puis une insertion dans le 

club si l’élève le souhaite.

Vous avez envie de prendre des

Naomi Sanchez
076 545 53 19
naomi@shift.ch

Tennis Club Fleurier
Samedi 1er mai 2021 dès 9 h 30

Tu as entre 6 et 16 ans et tu as envie de découvrir le tennis ?
Viens t’amuser et tester les di� érents ateliers.

Buvette et animations pour les parents également.

PLUS D’INFORMATIONS SUR LA KIDS HIGH SCHOOL POUR TOI ET TES PARENTS ICI :
www.kidstennis.ch

Co-Sponsors Partenaires

carrelage
 &  

revêtement 
Yvan ColòYvan Colò

Belle-Roche 2a • 2114 Fleurier 
Mobile 079 417 63 18 • Tél./fax 032 861 38 40 

E-mail ilario.raso@hotmail.com

Belle-Roche 2a • 2114 Fleurier 
Mobile 079 417 63 18 • Tél./fax 032 861 38 40 

E-mail ilario.raso@hotmail.comBelle-Roche 2a • 2114 Fleurier 
Mobile 079 417 63 18 • Tél./fax 032 861 38 40 

E-mail ilario.raso@hotmail.com30 ANS DE COULEURS

Boucherie 
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38

Costines  Fr. 12.- / kg
du jeudi 29 avril au mercredi 5 mai inclus

le goût du vrai

La famille de Yaroslav Ayvazov
et Vera Korolyova tient à remercier
très chaleureusement vous tous qui 
nous avez soutenus pendant cette 
période difficile pour notre famille ! 

Grâce à vous, nos chers, 
c’est devenu possible :

NOUS RESTONS PARMI VOUS !
Merci énorme ou en russe : 

“Spasibo !” 

www.bourquinsa.ch
Emballages en carton et carton ondulé

Des emballages à votre image – Bourquin SA est une entreprise 
familiale indépendante. Elle propose des solutions et des services 
d’emballages innovants et de haute qualité. Nous employons environ 
250 personnes sur nos trois sites de Couvet, Oensingen et Schlieren.
Pour compléter notre équipe de vente interne à Couvet, nous recher-
chons, pour le 1er juin ou à convenir, un / une :

Conseiller-ère de vente interne, 100%

 Votre activité :
  Conseil et encadrement de la clientèle romande par téléphone, 

réception des commandes, élaboration, contrôle et suivi des 
offres, collaboration avec le développement des produits, con-
tacts étroits avec la logistique, la planification et la fabrication, 
remplacement et polyvalence au sein de l’équipe.

 Votre profil : 
  Employé-e de commerce ou formation équivalente, expérience du 

service à la clientèle, contact aisé, bon esprit d’équipe et excel-
lent sens de l’organisation, intérêt pour la technique industrielle, 
autonomie, utilisation aisée de l’informatique, maîtrise du français 
oral et écrit, de bonnes connaissances orales et écrites de 
l’allemand font partie de vos atouts.

 Nous vous offrons : 
  Une place stable, un travail varié et enrichissant, des conditions 

adaptées à vos compétences et aux exigences du poste.

Un quotidien parfois agité ne vous fait pas peur ? Votre esprit 
d’équipe vous caractérise et vous recherchez un nouveau défi ? Alors 
nous attendons avec impatience votre dossier complet à l’adresse 
e-mail suivante : c.vaudan@bourquinsa.ch
Nous répondons uniquement aux profils qui correspondent à notre 
recherche.
Si vous ne recevez aucune réponse dans les 15 jours, veuillez consi-
dérer que votre candidature n’a pas été retenue.

Emploi

Le jour du muguet
Samedi 1er mai
Ouvert de 10 h à 12 h

❁ ❁ ❁

La Fête des Mères
Dimanche 9 mai
Ouvert de 8 h à 12 h

❁ ❁ ❁

Livraisons : samedi et dimanche
Commandes et réservations

au 032 861 52 40

Claudine Gyseler - 032 861 52 40 

Atelier Floral - Le Jardin  des Fées
Place-d’Armes 5 - 2114 Fleurier

TOUS LES JOURS
Roastbeef, 

frites
Vendredi 30 mai

Lasagnes 
et sushis maison

032 861 2008
G R E N I E R  1 1
2114 FLEURIER
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PARCOURS DÉCOUVERTE : 

Le groupe Migration d’UNIA, sensible à l’information et la •

•

•

•

formation des travailleuses et travailleurs, inaugure sa 
nouvelle bibliothèque, lieu d’échange et de rencontre pour la 
population de Val-de-Travers 
Permanence politique et sociale qui permettra le contact avec 
les forces de gauche de la région 
Différents documents à disposition, ainsi que quelques 
pétitions et initiatives à signer 
Le tout animé par les musiciens vallonniers Rubén Domínguez 
et Yaroslav Ayvazov 

 

1er mai 2021  
Val-de-Travers 

Local UNIA Fleurier (en face de la gare) 
14h à 17h 

ORATRICES ET ORATEUR (à partir de 15h) : 
 Silvia Locatelli, secrétaire régionale UNIA Neuchâtel 
 Romain Dubois, président du PS neuchâtelois 
 Léa Aligizakis, secrétaire politique POP neuchâtelois 

 
DANS LE RESPECT DES RECOMMANDATIONS SANITAIRES 

 

 

9 mai 2021

Election au
Conseil d’Etat

Libres et responsables

Crystel Graf Alain RibauxLaurent Favre

Ensemble
Avançons

Christophe Sassard 
Responsable 
du Centre 
de formation

Chopard 
Manufacture SA
Fleurier 

Mathilde 
Apprentie 
Horlogère
CFC

Former un·e apprenti·e :
www.ne.ch/EntreprisesFormatrices

FAITES-EN 
UN AS !

VOUS FORMEZ 
VOTRE ATOUT.

po
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DANS NOS PARTIS

POLITIQUES 

DANS NOS PARTIS POLITIQUES 

En mai 1886, une grève générale mobi-
lisant 340'000 travailleurs fut lancée à 
Chicago, aux États-Unis, pour la revendica-
tion de la journée de travail de huit heures. Il 
y eut des morts et des blessés. Le mouvement 
ouvrier n’a pas cessé de lutter pour acqué-
rir des droits qui aujourd’hui nous semblent 
aller de soi : l’interdiction du travail des 
enfants et l’école obligatoire et gratuite, un 
salaire plus digne et mensualisé, les congés 
payés (vacances payées), une diminution du 
temps de travail, une assurance accident 
payée par l’employeur, le droit de vote des 
femmes, des assurances chômage, APG, AI et 
AVS payées paritairement par les employés 
et les employeurs, une assurance maladie 
obligatoire, un 13e salaire dans beaucoup 
de conventions collectives, une meilleure 
protection contre le mobbing et les licencie-
ments abusifs, un salaire minimum (NE-JU-
GE), un congé maternité et paternité, etc.

Voici l’origine de la fête du 1er mai, jour-
née de célébration des combats des travail-
leuses et des travailleurs. Comme pour tant 
d’autres commémorations, notre système 
néolibéral cherche à la priver de son sens en 
la transformant en une gentille petite fête où 
l’on se retrouve pour scander quelques slo-
gans et partager un pique-nique.

Nous aurions tort de nous endormir en 
pensant que ces luttes appartiennent au 
passé : ces droits durement acquis sont de 

plus en plus menacés. Effrayées par les délo-
calisations et les menaces de licenciements 
collectifs, de nombreuses personnes sont 
obligées d’accepter des postes précaires et 
des contrats bancals, voire de travailler sans 
contrat ou sur appel. Les conditions des tra-
vailleurs régressent dans tous les secteurs.

Le 1er mai doit être plus que jamais une 
piqûre de rappel : pour rendre honneur à 

celles et ceux qui se sont durement battus 
pour nos droits, tout en respectant les recom-
mandations sanitaires en vigueur, la gauche 
de Val-de-Travers (PS/POP/UNIA) organise 
une célébration atypique.

Nous proposerons un parcours où nos visi-
teurs pourront découvrir la nouvelle biblio-
thèque ouvrière qu’UNIA inaugure dans ses 
locaux en face de la gare de Fleurier, écou-
ter deux musiciens qui se produiront « en 
boucle », se servir de différents documents 
mis à leur disposition, signer des pétitions 
et s’entretenir avec des élus et des membres 
des groupes dans une permanence politico-
sociale mise en place pour la journée.

Trois orateurs sont attendus : Silvia Loca-
telli pour UNIA, Romain Dubois pour le PS 

et Léa Aligizakis pour le POP. Nos musiciens 
seront Rubén Domínguez et Yaroslav Ayva-
zov. Nous saluons l’engagement généreux de 
toutes ces personnes.

Covid oblige, nous nous abstiendrons de 
servir la traditionnelle soupe aux pois. La 
fête aura donc lieu l’après-midi.

Voici les informations pratiques :
Samedi 1er mai de 14 h à 17 h, place de la 

Gare à Fleurier et locaux d’UNIA en face de 
la même gare.

Début des discours à 15 h.
Début du parcours à 14 h en respectant le 

sens de la visite et le nombre maximum de 
personnes présentes à la fois (voir annonce 
ci-dessus).

PSVT / POP VdT /UNIA

Mais que fête-t-on donc le 1er mai ?

Viepolitique
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Couvet « Un labo humain »

Entreprise

L'ancien bâtiment de l'hôpital de Couvet 
abrite une des sept entités de la Fondation 
ADMED, soit un site du département 
laboratoire dédié aux analyses de chimie 
clinique d'hématologie et de coagulation.

ADMED Laboratoires Couvet permet 
un traitement rapide des diff érentes 
demandes d'analyses des acteurs de 
la santé de la région et constitue un 
véritable service à la population. 
Visite des lieux en présence de Julien 
Spacio, directeur général, Olga Mota, 
responsable marketing et technicienne 
en analyses biomédicales TAB ES, 
et Dominique Jan Chabloz, TAB ES 
responsable du laboratoire à Couvet.

Les locaux ne ressemblent en rien à l'image que 
l'on peut se faire d'un laboratoire. Une salle 
avec le matériel pour les prises de sang et une 
autre où s'alignent les machines d'analyse, 
les microscopes, les écrans d'ordinateurs 

et les tubes à échantillons. « Voilà, ADMED 
Val-de-Travers », sourit sous le masque Olga 
Mota, technicienne en analyses biomédicales 
ES (TAB) et responsable marketing pour la 
fondation ADMED. Toutefois, malgré sa taille 
relativement petite, l'activité du site ADMED 
du Val-de-Travers est importante. En 2020, 
le laboratoire a traité 6545 demandes ce qui 
représente 63'000 résultats d'analyses. Ces 
demandes émanent de la policlinique, des 
urgences du réseau hospitalier neuchâtelois 
(RHNe), de plusieurs homes et foyers du 
Val-de-Travers, du Centre neuchâtelois de 
psychiatrie, de médecins consultants du 
RHNe et de ceux installés dans la région.

« Le site de Couvet a une vocation régionale et 
répond à un besoin de service de proximité », 
expose Julien Spacio. Le directeur général 
d'ADMED souligne que le laboratoire du Val-
de-Travers est un bel exemple de l'importance 
du maintien d'un site d'analyses médicales 
au plus près d'un service d'urgences et d'une 

policlinique. « Il s'agit d'une véritable plus-
value pour la population du Val-de-Travers. 
Cela permet un gain de temps entre la prise 
de sang, l'analyse et le résultat pour off rir une 
prise en charge rapide à chaque patient », nous 
explique-t-on.

24 h / 24 et 7 j / 7
L'équipe du laboratoire covasson se compose 
de quatre collaborateur-trices TAB ES et 
fonctionne 24 heures sur 24, 7 jours sur 7 
grâce à un système de piquet. Un service 
propre à ADMED laboratoires, qui permet le 
traitement des urgences, comme des prises 
de sang de routine.

Sur le site de Couvet, s'eff ectuent les analyses 
médicales de chimie-clinique, champ très 
vaste, d'hématologie, de coagulation et 
d'urine. Les analyses spéciales, telles que 
toxicologiques ou microbiologiques sont, 
elles, traitées dans d'autres entités d'ADMED, 
soit à La Chaux-de-Fonds et à Pourtalès. Pour 
l'acheminement rapide des prélèvements, 
ADMED dispose d'un service de transport 
interne. « Pour les cas d'urgence, nous 
travaillons avec Francis Favre, taxi à Fleurier, 
qui est d'une grande disponibilité », ajoute Olga 
Mota. Une collaboration de proximité. « Nous 
avons un lien très proche avec la population, les 
homes et les médecins du Val-de-Travers, ainsi 
qu’une excellente collaboration avec RHNe. 
Nous sommes un laboratoire humain », résume 
Dominique Jan Chabloz, responsable TAB ES 
du site de Couvet.

Principe de fondation
ADMED laboratoires est une fondation 
qui a été constituée en 2006 avec la 
fusion de la Fondation des laboratoires 
des hôpitaux neuchâtelois (FLHN), de 
l'Institut neuchâtelois de microbiologie 
(INM) et de l'Institut neuchâtelois 
d'anatomie pathologique (INAP). Le 
laboratoire de l'hôpital de Couvet a 
rejoint la fondation en 2009. Également, 
depuis le premier janvier de cette année la 
Fondation ADMED a développé une unité 
de médecine transfusionnelle sur les sites 
de La Chaux-de-Fonds et de Neuchâtel. 
Ce principe de fondation est essentiel 
comme nous l'explique le directeur 
général, Julien Spacio. Il permet une 
étroite collaboration avec le RHNe et une 
gestion en faveur du service public sans 
considération commerciale ou fi nancière. 
La Fondation ADMED, en participant aux 
coûts structurels des hôpitaux publics, 
aide à la baisse des coûts de la santé dans 
le canton. 

Les collaborateur-trices d’ADMED Couvet, 
Dominique, Olga, Monica et Benoit se 
tiennent à disposition de la population du 
Val-de-Travers pour toutes les prises de 
sang du lundi au vendredi sur rendez-vous 
au 032 864 66 27.

Gabriel Risold

PUBLI-REPORTAGE

Monica Jaquet, Dominique Jan Chabloz, Benoît 
Girardo et Olga Mota.

Olga Mota et Julien Spacio.

Le Vert Roby Tschopp  
ne passera pas son tour !

La vox populi a toujours le dernier mot, 
même si les choix des électrices et électeurs 
peuvent parfois se révéler délicats, et qu’il 
faut parfois savoir lire entre les lignes, ou 
plutôt, en l’occurrence, les chiffres.

Certes, le Vert Roby Tschopp arrive 7e der-
rière les candidats des deux partis gouverne-
mentaux, mais il est le seul et unique repré-
sentant du nouvellement nommé groupe par-
lementaire VertPOP, groupe ayant cumulé 
27% des suffrages lors de l’élection au Grand 
Conseil. De plus, il n’y a pas si longtemps, 
avant l’arrivée de la pandémie, la popula-
tion exprimait haut et fort dans les rues de 
notre canton sa prise de conscience collec-
tive : notre climat se détériore rapidement, 
mettant en péril les espèces vivantes, dont 
la nôtre. Même si la crise sanitaire a déplacé 
le curseur de nos inquiétudes, la crise cli-

DANS NOS PARTIS

POLITIQUES 

DANS NOS PARTIS POLITIQUES 

matique reste toujours l’une des principales 
préoccupations des Neuchâteloises et Neu-
châtelois. Roby Tschopp, seul candidat Vert 
au second tour, est le plus légitime à repré-
senter les sensibilités écologistes au sein du 
Conseil d'État. Son parti répète inlassable-
ment les mêmes mises en garde et propose 
des solutions concrètes depuis plus de 30 
ans ! Les vert'libéraux ne s’y sont pas trom-
pés en incitant à soutenir la candidature de 
Roby Tschopp au détriment du PLR, très peu 
convaincant sur les questions écologiques et 
pas du tout sur les questions sociales (augmen-
tation de l’âge de la retraite, baisse du salaire 
minimal, etc). Notre candidat vert-papillon 
ne passera pas son tour le 9 mai prochain  
pour que les citoyennes et les citoyens 
puissent décider d’ancrer les valeurs éco-
logiques et sociales au cœur de la poli-
tique menée par notre gouvernement. 

Les Vert.e.s et le POP,  
section Val-de-Travers

Pour un Conseil d'État  
fédérateur

Forts de 40 députés, le Parti socialiste 
et les Vert.e.s sont légitimes à occuper 
trois des cinq sièges du Conseil d'État. Les 
sections du Val-de-Travers de ces deux 
partis en sont convaincues et invitent la 
population à soutenir la liste de gauche 
lors du deuxième tour de l’élection du 
Conseil d'État.

Voter la gauche plurielle  
pour préserver la collégialité

Compte tenu de la forte diversité que 
connaît le Grand Conseil sorti des urnes le 
18 avril dernier, il est essentiel que le gou-
vernement puisse jouer un rôle fédérateur, 
dans une action ouverte et constructive avec 
l’entier des forces politiques, à même d’obte-
nir le soutien de la majorité qualifiée lorsque 
celle-ci est nécessaire.

De l’expérience politique  
pour notre canton

Cette action demande en outre de repo-
ser sur des personnalités aux expériences 

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

COUVET
+41 32 863 12 16

 Thierry +41 79 679 54 05  I  Marin +41 79 679 31 31 
info@codonisa.ch

politiques avérées, notamment au sein d’un  
exécutif. Florence Nater, Laurent Kurth et 
Roby Tschopp en disposent ; leur complé-
mentarité sera garante d’un travail mené 
dans l’intérêt général, afin d’apporter des 
réponses adéquates aux enjeux sociaux, 
économiques et environnementaux d’au-
jourd’hui et de demain. 

Partis socialiste /  
Les Vert.es Val-de-Travers

Viepolitique Viepolitique
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Absinthe la Valote Martin

Une pétillante fée

En 1935, alors qu'il est à La 
Havane, Ernest Hemingway ima-
gine un cocktail mêlant cham-
pagne et absinthe et lui donne le 
nom d'un de ses romans, « Mort 
dans l'après-midi ». L'anecdote est 
relatée au verso de la bouteille de 
Féetillante que nous présente Phi-
lippe Martin. « À l'époque, je crois 
qu'ils essayaient un peu toutes sortes 
de mélanges », plaisante-t-il. Même 
si la référence est voulue, le nou-
veau vin mousseux aromatisé à 
l'absinthe proposé par le distilla-
teur de Boveresse ne ressemble en 
rien au cocktail « tassé », à l'aspect 
trouble, de l'écrivain américain. 
Dans le verre, la robe est claire et 
dorée et la bulle assez fine, le pour-
centage d'alcool de 12.5% reste rai-
sonnable.

Depuis quelques années, Phi-
lippe Martin avait à l'esprit d'éla-
borer un produit à base d'absinthe 
qui pourrait s'adresser aux palais 
quelque peu rétifs à l'amertume et 
la pointe anisée de l'absinthe. « Dans 
les dégustations, j'ai remarqué que 
certaines personnes et notamment 
les dames n'étaient pas très fans de 
ces aspects », détaille-t-il. Le dis-
tillateur des absinthes la Valote 
cherche ainsi une alternative pour 
toucher également cette clientèle. 
Au Vallon, certains de ses collègues 
proposent d'autres produits comme 
des liqueurs ou crèmes d'absinthe, 
mais Philippe Martin ne souhaite 
pas copier et désire trouver une 
idée originale.

Une rencontre  
comme déclic

Le déclic se produit il y a un 
an lorsque le distillateur fait la 
rencontre d'un producteur de sirop 
dans le Jura français. « Cette per-
sonne avait racheté un brevet de 
sirop aromatisé et travaillait avec un 
fabricant de vin mousseux à Lons-
le-Saunier », relate Philippe Mar-
tin. Ainsi, germe l'idée de mêler 
« bulles et absinthe ». Néanmoins, 

Ce jeudi, Philippe Martin présente un nouveau produit : un vin 
mousseux aromatisé à l'absinthe. Le distillateur des absinthes la 
Valote Martin à Boveresse veut ainsi étoffer son offre et proposer 
un breuvage moderne aux palais peu adeptes de la fée verte. 

Philippe Martin.

la recette demeure à élaborer et 
celui qui a repris la distillerie en 
2014 nous avoue avoir fait de mul-
tiples tests et essais pour trouver le 
bon dosage d'absinthe et de liqueur. 
« On a dû jouer un peu avec le sucre 
pour réguler l'amertume et le côté 
anisé de l'absinthe », explique-t-il, 
en ajoutant avoir aussi découvert 
la méthode de fabrication d'un vin 
mousseux. Notamment l'étape du 
dégorgement par congélation pour 
retirer le dépôt de fermentation des 
bouteilles de vin mousseux. L'ad-
jonction de l'absinthe se fait lors de 
la phase suivante, celle du dosage.

Après avoir établi le mélange 
adéquat, Philippe Martin s'est 
concentré sur le packaging et la 
recherche d'un nom pour ce nou-
veau produit. La législation autour 
de l'appellation « champagne » 
étant drastique, ceci ne fut pas 
évident. Finalement, c'est le nom 
de « la Féetillante » qui fut adopté. 
La première série de production 
s'élève à 600 bouteilles, mais Phi-
lippe Martin assure qu'une aug-
mentation de la production est 
possible en cas de succès. « Je crois 
que c'est un produit parfait pour les 
beaux jours, les terrasses », image-
t-il. Et, la belle saison commence.

Diversité autour  
d'un produit

Depuis 2005 et la nouvelle léga-
lisation de l'absinthe, se produit 
une véritable émulation autour de 
la fée verte. Liqueur, chocolats, 
sirop, « chips » et maintenant un 
vin mousseux sont élaborés avec 
« la bleue ». « Cela apporte une 
publicité pour l'absinthe », reconnaît 
Philippe Martin. Bien qu'il souligne 
que l'objectif principal continue 
d'être la production d'absinthes de 
tradition, ces produits contribuent 
à faire connaître le distillat du 
Val-de-Travers. « Cet été, j'ai reçu 
des Suisses allemands désireux de 
découvrir nos produits uniquement 
car ils avaient dégusté des choco-
lats de chez Perrenoud à Fleurier », 
évoque-t-il. Sa Féetillante est ainsi 
une autre façon de consommer l'ab-
sinthe, lors de moments où peut-
être « troubler » convient moins.

Depuis toujours, le distillateur 
de Boveresse apprécie collaborer 
avec les différents acteurs régio-
naux, ainsi on peut se montrer sur-
pris que le vin mousseux provienne 
de France voisine alors que dans le 
domaine, le savoir-faire de Mauler 
& Cie au Prieuré Saint-Pierre est 
plus que reconnu. « Cela s'est fait 
comme cela, car j'ai rencontré cette 
personne qui avait ses contacts là-
bas. Mais si le succès est là, je pense 
déjà à m'approcher d'eux », répond 
tout de suite Philippe Martin. 
Comme pour la Féetillante, l'appel 
est lancé.

Gabriel Risold

Roman écrit par Jeanluc Virgilio basé sur des anciennes lettres retrouvées

Une hirondelle sur l’épaule
L'école du curé

 Giorgio penaud se releva, malgré 
ses genoux endoloris par le prie-Dieu 
et tout maculés par de la suie noire. 
Baissant la tête, se recroquevillant, il 
recula vers le fond de la chapelle en 
hésitant.

– Dehors j’ai dit ! Tu as mieux à 
faire à retourner le fumier de l’étable 
de ton père ! ajouta le saint homme.

 Giorgio était le dernier d’une 
importante mais très pauvre fra-
trie. Ses frères plus âgés n’avaient 
pas trouvé grâce non plus auprès du 
représentant de Dieu, pas plus d’ail-
leurs que son père charbonnier de 
père en fils, avant lui. 

 Carbunitt ! était un des rares 
termes de patois qu’il maîtrisait et 
il semblait au curé que l’expression 
était plus offensante encore que car-
bonaio !

 Dès son arrivée dans la paroisse, 
le père Paulo avait pris une option : 
Il n’est pas question que je m’aven-
ture avec ces gueules noires de peu 
de dévotion qui ne trouvent pas le 
temps pour prier et qui n’ont que la 
forêt pour maison... 

Le dimanche comme les autres 
jours, couper et tailler le bois, entas-
ser, dresser et alimenter la meule, 
récolter de la feuille et recouvrir de 
terre la charbonnière avant de mettre 
à cuire … ne laissaient pas de place 
aux sentiments pieux. Les hommes 
en noir ne trouvaient aucune dispo-
nibilité pour fréquenter la messe.

 C’était un travail harassant de sen-
tinelle du matin au soir et du soir au 
matin. Impossible de s’éloigner de la 
montagne fumante au risque qu’elle 
ne s’enflamme. La combustion devait 

être lente pour assurer un rendement 
optimal. Veiller à ouvrir ou refermer 
les cheminées. Se lever la nuit toutes 
les deux heures. Arroser d’eau par-
fois. Dix stères de bois, quand tout 
marchait bien, représentaient cent-
cinquante kilos de charbon.

 Tout ça, le père Paulo préférait 
l’ignorer et nourrissait une perma-
nente et inexplicable amertume à 
leur égard…

 Le feu c’est le Diable, le carbunitt 
son fidèle serviteur !

 Felice, fils aîné du bûcheron-char-
bonnier Cardeccia avait eu plus de 
chance : 

 Ce gosse à l’esprit vif, n’avait rien 
d’un de ces fils de pouilleux : l’ab-
sence de brûlures aux mains ou au 
visage augurait d’une probable fer-
veur… 

 Le missel toujours ouvert à la 
bonne page, les Evangiles récités à 
vive allure, Felice était doué dans cet 
art comme d’autres étaient habiles à 
glisser rapidement les navettes d’un 
métier à tisser. 

La Gazetta Piemontese du 
dimanche 23 juin 1867 négligem-
ment abandonnée par un des mes-
sieurs de Turin, avait provoqué for-
tuitement son intérêt pour la lecture. 
Il conserva jalousement les quatre 
pages de ce journal trouvé sur le 
banc sis devant le café du village. Il 
fut vite capable d’en réciter les titres 
même s’il n’en comprenait pas tou-
jours le sens : Disordini in Verona ! 

 Il s’appliqua à lire à haute-voix 
l’article jusqu’au bout :

– À Vérone des… bous… culades… 
entre les membres… de la Pro…  

cession… de la Fête-Dieu et des agi... 
ta… teurs… qui défendaient le res… 
pect de… la pensée… libre… 

 Il n’y comprenait rien, même si 
les mots étaient familiers, l’ensemble 
demeurait énigmatique.

 Il s’en ouvrit au curé qui le prit 
à part et longuement sermonné mais 
sans agressivité. Le saint homme fut 
étonné qu’un si jeune homme eût pu 
lire de telles sornettes :

– Concentre-toi plutôt sur le texte 
des Saintes-Ecritures !

 Il l’assura dès lors, qu’il lui appren-
drait à lire les textes sensés de la 
Bible : 

 Aurait-il voulu en faire un curé 
qu’il ne s’y serait pas pris autre-
ment !

 Giuseppina bien que beaucoup 
plus jeune que Felice, dessinait pro-
prement les lettrines puis copia très 
rapidement les versets de la Bible que 
lui confiait le curé.

 De nombreux paroissiens esti-
maient que le curé était un précep-
teur impressionnant : 

– Il leur fait réciter des prières et lire 
la Bible ! Ils apprennent à compter ! Ils 
savent même totaliser les montants de 
ces foutues nouvelles lires !

– Les enfants en savent plus que 
nous sur les évangiles et les additions !

– C’est un progrès nécessaire ! avait 
insisté le curé.

 Certains en étaient humiliés et 
n’appréciaient, ni ce personnage 
trop directif, ni ses méthodes sur-
prenantes. Ils se plaisaient à mur-
murer pas toujours discrètement :

Chi fa come il prete !
Dice va in Paradiso !
Chi fa come il prete fa !
A casa del diavolo va !

À suivre

QUATRIÈME CHAPITRE suite du 15.04.2021

Jeudi 22 avril, un incendie s’est 
déclaré dans un entrepôt dans la 
zone industrielle 5 de Saint-Sul-
pice. Le personnel de l’entreprise 
a dû être évacué et une enquête 
est ouverte.

Peu avant 16 h, l’alerte était 
donnée par un témoin à la centrale 
neuchâteloise d’urgence, à la suite 

Entrepôt en feu à Saint-Sulpice

d'un fort dégagement de fumée de 
la toiture d’un entrepôt.

Rapidement sur place, les 
forces d’intervention constataient 
qu’un toit d’entrepôt à l’ouest de la 
société SID SA commençait à s’em-
braser. Au vu du danger représenté 
par des produits inflammables 
présents dans les locaux ainsi que 

par une conduite de gaz, une zone 
de sécurité a été établie par les 
différents services de secours avec 
l’appui de la sécurité publique. Le 
personnel de l’entreprise a été éva-
cué. À titre préventif, une ambu-
lance ainsi que le Smur ont été 
engagés. Légèrement incommodée 
par la fumée, une personne a été 
auscultée par les ambulanciers.

Des sapeurs-pompiers sont 
resté sur les lieux pour garder 
un contrôle de la zone sinistrée 
pendant la nuit. Une vingtaine de 
soldats du feu, deux patrouilles 
de la police neuchâteloise et des 
spécialistes ont été engagés sur 
cet incendie. Celui-ci a causé des 
dommages conséquents à l’entre-
pôt. Une enquête a été ouverte 
pour déterminer les causes du 
sinistre.
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Troisième cahier

Le Vapeur retrouve le feu

« Nous tirons un bilan très posi-
tif de notre train d’ouverture de sai-
son », commence par cadrer Pablo 
Hoya. Le vice-président du Vapeur 
Val-de-Travers précise ensuite son 
propos : « Environ 80 voyageurs ont 
répondu présent malgré la situation 
sanitaire actuelle qui n’est pas encore 
idéale. » Autre point positif à évo-
quer, les finances ! Elles ont moins 
souffert qu’attendu grâce au sou-
tien des visiteurs et des donateurs. 
Et il y a quand même eu 2000 voya-
geurs pris en charge l’an dernier, 

en comptant aussi les visites des 
ateliers et du dépôt de Saint-Sul-
pice. Un endroit où il est d’ailleurs 
possible d’être accueilli chaque 
samedi. C’est là, en coulisses, que 
tout se passe avant que le convoi 
puisse parader en extérieur.  

Les locomotives : 
un entretien permanent !

Cet hiver encore, les bénévoles 
de l’association ont bichonné ou 
remis en état différents véhicules 

C’est samedi 24 avril que le Vapeur Val-de-Travers (VVT) a lancé 
sa saison 2021 plein d’espoir, d’énergie et de nouveautés. La pre-
mière circulation de l’année entre Saint-Sulpice et Noiraigue a connu 
un succès encourageant. De quoi conforter le VVT dans son envie 
d’aller de l’avant et d’oublier les derniers mois particuliers engen-
drés par le coronavirus. 

Dépôt de Saint-Sulpice, une grande locomotive en attente.

La locomotive Krauss mise en service samedi.

© Loïc Valverde

Pont des Chèvres – Boveresse
Renouvellement de la couche d’usure

L’axe routier H10 est l’un des 
axes-clés du réseau routier can-
tonal. Dans le secteur concerné, 
entre la sortie est de Fleurier et 
Boveresse, le volume de trafic 
avoisine 8100 véhicules par jour. 
Les derniers travaux d’entretien 
réalisés sur ce tronçon remontent 
à 1991 et l’état de dégradation de 
surface du revêtement oblige à la 
réalisation de travaux de rempla-
cement de la couche d’usure.

Le chantier s’étendra sur une 
durée de trois semaines, dès début 
mai, et consistera en la désaffec-
tation du trottoir sud, remplacé 
par une banquette herbeuse, et 
le fraisage de la couche de roule-

ment actuelle avant la pose d’un 
nouveau revêtement. Durant les 
travaux, le trafic sera réglé en 
régime alterné sur une voie, soit 
par une signalisation lumineuse, 
soit à l’aide de palettes selon les 
étapes.

Le service des ponts et chaus-
sées remercie d’ores et déjà les usa-
gers de leur compréhension quant 
aux inconvénients qui résulteront 
inévitablement des conditions 
contraignantes de ce chantier, et 
les prie de bien vouloir se confor-
mer à la signalisation temporaire 
mise en place.

Comm.

Dès le début du mois de mai, le service des ponts et chaussées 
(SPCH) va faire procéder au remplacement de la couche de roule-
ment sur le secteur de la route principale H10 compris entre le Pont 
des Chèvres et Boveresse, soit une longueur d’environ 1200 mètres. 

 Chroniquerégionale

ferroviaires. La voiture-bar de 
1930 a été optimisée tandis que 
la locomotive « Krauss-Maffei » a 
bénéficié d’un rafraîchissement au 
niveau de la peinture. « Nous avons 
actuellement 9 locomotives à vapeur 
dans notre dépôt et trois sont en ser-
vice. L’une est en cours de révision 
et deux autres sont en attente. » La 
« Krauss » utilisée samedi a quant 
à elle été remise en service début 
2020 « à la suite d’un remplacement 
complet de tubes à fumée se trou-
vant dans la chaudière. Nous effec-
tuons un tournus dans le choix de 
la machine utilisée lors de chaque 
événement. » 

Un bonheur que la « TKp 16 
Slask » ne pourra pas goûter dans 
l’immédiat. Cette puissante « loco » 
polonaise pouvait initialement 
déplacer des charges de 2200 
tonnes dans des industries de Silé-
sie. Elle a été acquise en 1996 par 
le VVT dans le but d’étendre son 
rayon d’activité jusqu’à Neuchâtel. 
Une douzaine d’années plus tard, 
la chaudière a dû être remplacée 
avant que la machine soit mise à 
l’arrêt. Désirant la remettre en 
circulation, le VVT l’a envoyée 
dans les Cévennes pour révision et 
remontage.       

Twint et train-brunch en juin

Plus proche de nous, les tradi-
tionnels trains « Au Fil de l’Areuse » 
‒ avec port du masque obligatoire 
‒ et les « trains-fondues » seront 
proposés les 8 mai, 12 juin, 11 sep-
tembre et 2 octobre. « Seul le train-
fondue du samedi 8 mai est victime 
des restrictions sanitaires actuelles. 
Pour le reste, on espère pouvoir réa-
liser une saison presque normale », 
positive Pablo Hoya. Côté nou-
veautés, le paiement via l’applica-
tion Twint est désormais possible à 
bord tandis qu’un « train-brunch » 
sera proposé à destination de Neu-
châtel le dimanche 13 juin. Autre 
rendez-vous dominical, un train-
fondue est ajouté sur la ligne du 
Franco-Suisse le dimanche 12 sep-
tembre en journée. Et oui, le VVT 
repart bel et bien au charbon cette 
saison !

Kevin Vaucher

Si on vous dit que les peintres 
les plus célèbres sont à l’honneur 
à Fleurier, vous ne rêvez pas c’est 
une réalité.

Si on vous précise que cela se 
passe dans une halle de vente de 
voitures, vous voilà abasourdis. 

C’est pourtant bien ici, au 
garage du Pré, que les Matisse, 
Monet, Picasso, Dali et autres 
génies du pinceau trônent tout au 
long de la vitrine dans leurs cos-
tumes et décors d’époque.

Magnifiquement mis en valeur, 
les artistes semblent être à l’aise au 
sein des véhicules exposés.

Il est à noter que les thèmes des 
décorations changent à chaque sai-
son et font preuves d’imagination.

Bravo aux personnes qui 
œuvrent à ces réalisations et au 
patron de cette entreprise.

Allez découvrir ces illustres 
personnages à l’occasion d’un petit 

tour à pied et, au retour, vous aurez 
peut-être une profonde envie de 
changer non pas vos tableaux mais 
de voiture... 

Claude Gueissaz
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Banque Raiffeisen Neuchâtel et Vallées 
Agences Bevaix, Cernier, Coffrane, Colombier, Fleurier, Gorgier, Neuchâtel, La Neuveville, Saint-Blaise Bancomats Auvernier, Bevaix, Boudevilliers, Cernier, Chézard, Coffrane, Colombier, Couvet (« Drive »), 
Dombresson, Fleurier, Fontainemelon, Gorgier, Neuchâtel (Gare CFF, La Maladière-Centre et Saint-Honoré 1), La Neuveville, Saint-Blaise, Travers et Vilars Tél. 032 836 41 00

Pour Raiffeisen, la proximité n’est pas un vain mot. Chaque jour,  
nos conseillères et nos conseillers se tiennent à votre disposition  
et vous proposent des solutions personnalisées pour toutes  
vos opérations bancaires.

Plus d’infos sur les horaires d’ouverture de nos agences :  
www.raiffeisen.ch/neuchateletvallees

Merci de votre confiance,  
nous sommes toujours là pour vous !

Sara Alves Céline Borel Michel Etter Orlando Di Ferdinando Elodie Garin Fabien Glassey

Mélanie Haldi Florence Reardon Michel Ritter Fiona Sinicropi Emmanuelle Tüller
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Méditorial
Joli mois de mai
Si, en basse altitude c’est 
déjà l’été flamboyant, 
la montagne se couvre 
lentement des perles 
florales. Ici, le vent 

chaud se dispute encore la place avec la fraîcheur 
nordique.

Pourtant, rien ne peut entraver l’éclosion 
saisonnière. Qu’en est-il de l’essence paroissiale ?

Voilà une année entière vécue dans l’incertitude de 
laisser émerger une nouvelle période de rencontres 
fraternelles sans restriction.

Comment concilier masque et distanciation tout en 
gardant le lien indispensable à la cohésion que sont 
les rendez-vous naturels entre les personnes ?

Si la culture monastique incite à se replier dans 
l’intercession pour exprimer l’unité des pèlerins 
que nous sommes ; si les activistes de la relation 
pestent dans l’enfermement obligé, rongeant leur 
frein de frustration compréhensible ; si les esseulés 
laissent perler une larme d’abandon au coin de 
l’œil fatigués d’attendre le réconfort d’une visite ; 
ne serait-ce pas salutaire de regarder par la fenêtre 
– à travers le « carreau imposé » du Covid 19 – avec 
la même intensité que chacun aspire au printemps 
installé, sans le retour intempestif du coup de 
froid ? Retrouver ainsi la candeur de l’enfance 
devant l’explosion irrépressible de la belle saison ?

L’essence même de l’Evangile est de garder vivace 
l’ouverture à un demain fructueux d’échanges 

Mai 2021

Cultes du mois
de mai 2021
Dimanche 2 mai  –  Pâques 5 – culte musical
10 h – La Côte-aux-Fées – Séverine Schlüter

Samedi 8 mai  –  Pâques 6 – Rando-culte
16 h 30 – Couvet – Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 9 mai  –  Pâques 6 
10 h – Noiraigue – David Allisson

Jeudi 13 mai –  Ascension 
10 h – Les Bayards – André Chédel

Samedi 15 mai – Pâques 7  
17 h 30 – Couvet – Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 16 mai –  Pâques 7
10 h – Buttes – Véronique Tschanz Anderegg

Samedi 22 mai  –  Pentecôte  
17 h 30 – Couvet – Patrick Schlüter

Dimanche 23 mai –  Pentecôte
10 h – Travers – Patrick Schlüter

Samedi 29 mai
17 h 30 – Couvet – Séverine Schlüter

Dimanche 30 mai
10 h – Saint-Sulpice – Séverine Schlüter

Dimanche 6 juin
10 h – Fleurier – David Allisson

Page Internet :
www.eren.ch/vdt

NOS PRIÈRES POUR
- Les catéchumènes de la paroisse,

- Les étudiants et les apprentis qui vont vivre
des périodes d’examens,

- Nos élus qui s’engagent pour notre société

TÉLÉPHONES UTILES
Secrétariat paroissial (fermé au public)
Grand-Rue 25, 2108 Couvet,
032 863 38 60, valdetravers@eren.ch

Heures de permanence téléphonique :
Mardi, mercredi et jeudi  de 8 h à 11 h

Foire de printemps de Couvet
Vendredi 28 mai 2021

Stand de la paroisse avec gaufres
et divers articles faits main

Samedi 8 mai 2021
cure de Couvet     Rando-culte

Un culte qui se vit en marchant, avec des arrêts pour 
prier, écouter, regarder, contempler, remercier !

Pour tous âges et toutes personnes pouvant marcher 
sur des chemins caillouteux.

Rendez-vous à 16 h 30 devant la cure de Couvet

Retour vers 18 h.  Marche effective : environ 1 h

Matériel : bons souliers, boisson et en-cas, habits 
selon météo.

En cas de pluie, le culte se déroulera au temple de 
Couvet.

Les prescriptions sanitaires nous autorisent à vivre ce 
temps spécial, tout en restant vigilants sur le nombre 
de participants (50), la distanciation (1,50m) et le port 
du masque à certains moments.

MERCI de respecter ces prescriptions !

où les paniers de sollicitude s’alourdissent pour 
constituer les réserves nécessaires à une solitude 
prévisible due au labeur de la classe active, aux 
études des adolescents ou aux contraintes de l’âge 
pour les aînés. Cela aussi est un « confinement » 
obligé des vivants, mais assumé de fait… par 
l’habituel tournus de nos vies.

Restons à l’école de la patience devant l’incertitude 
nouvelle de ce virus rampant. Prenons modestement 
exemple sur le serpent d’airain dressé dans le 
désert par Moïse. « L’Éternel dit à Moïse : fais-toi 
un serpent d’airain posé sur une perche. Quiconque 
aura été mordu et le contemplera conservera la 
vie. » (Nombres 21 8)

Lever les yeux sur l’horizon matinal illuminé vaut 
bien un vaccin contre le doute et l’accablement ; 
sans négliger les gestes barrières, cultivons le 
parfum du renouveau sur nos balcons en attendant 
de fouler allégrement le jardin communautaire. Ce 
sont déjà les prémices de l’espérance.

Je souhaite une riche saison à tous.

André Chédel, prédicateur laïc

Vous êtes plus de 1000 à nous suivre sur notre page
Kevin Vaucher
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Arrête ton char ! (1/2)

En préambule, il faut déjà savoir 
pourquoi le Val-de-Travers a été 
autant fortifié aux environs de la 
Seconde Guerre mondiale. Il s’agis-
sait d’un axe hautement stratégique 
tant pour l’Allemagne d’Hitler que 
pour la France et ses alliés qui 
envisageaient de prendre à revers 
leur ennemi en traversant notre 
territoire. « De nombreux plans 
d’invasion avaient été établis par ces 
pays, particulièrement en 1940. La 
Suisse se devait de défendre son sol », 
détaille Charles Michel. Dans cette 
optique, les gardes-frontière ont 
été épaulés par des compagnies de 
volontaires dès 1936. La frontière 
neuchâteloise était couverte par la 
Brigade Frontière 2. « Survient alors 
la mobilisation générale le 1er sep-
tembre 1939. 450'000 soldats sont 

Alors que beaucoup s’embourbent l’esprit de pensées négatives sur 
le futur, d’autres s’engagent pour soigner le passé. C’est notamment 
le cas de Charles Michel de Boveresse. Il préside l’association Profor-
tins qui restaure et protège le patrimoine militaire du Val-de-Travers 
laissé à l’abandon depuis tant d’années. À l’époque de 1939-1945, 
ce type d’ouvrage devait freiner une éventuelle attaque d’un pays 
étranger et une possible déferlante de chars ennemis notamment.

Charles Michel libère l'accès à l'un des trois fortins du secteur de La Clusette. Celui-ci se trouve sur l'ancienne route 
qui était utilisée avant la construction du tunnel en 1975.

qui est à la tête de Profortins depuis 
2011. La quarantaine de membres 
consacrent annuellement plus de 
3600 heures pour l’entretien des 
quinze fortins dont ils s’occupent 
(treize au Val-de-Travers et deux à 
Valangin).

800 jours de mobilisation 
au Vallon

L’homme de bientôt 75 ans n’a 
pas fait carrière dans l’armée mais 
il a honoré son obligation de ser-
vice militaire jusqu’au bout. « J’au-
rais pu grader mais si je le faisais, 
mon employeur me licenciait. Je suis 
donc resté dans la mécanique pen-
dant trente ans avant de basculer 
dans la sécurité jusqu’à ma retraite. 
J’ai notamment été commandant des 
pompiers à Boveresse. Mon papa, 
lui, a été mobilisé durant 800 jours 
dans les fortins du Val-de-Travers. » 
Le voilà le lien de départ avec cette 
passion ! Pour honorer la mémoire 
de ceux qui ont servi, la transmis-
sion est une part importante de la 
mission de Profortins.

« Au fil du temps, nous avons 
recueilli près de mille livres et docu-
ments et nous avons ouvert un 
musée-mémorial en l’honneur de 
la Brigade Frontière 2 à Valangin. 
Nous organisons des visites comme 
nous le faisons aussi avec les fortins. 
Nous avons eu plus de 500 visiteurs 
en 2019, c’est vingt pour cent de plus 
que l’année précédente. Cela tend à 
montrer qu’on ne fait pas tout ça pour 
rien. » Chaque année, des journées 
« passeport-vacances » sont organi-
sées pour les jeunes et les étudiants 
de l’Université de Neuchâtel sont 
également conviés à une journée 
découverte depuis 2016. Ils sont 
une septantaine à répondre présent 
tous les ans.

À suivre
Kevin Vaucher

ON NOUS
ÉCRIT

ON NOUS ÉCRIT
Une forme d'art  
si touchante

Société de consommation : cela 
vous dit-il quelque chose ? J'ima-
gine que oui... hélas...

Dans le village de Buttes où 
j'ai passé bien des années, il y a, 
comme partout, un cimetière. Je 
ne m'y rends pas souvent, mais cela 
fait partie d'un certain pèlerinage : 
que de monde au cimetière... et, 
malgré cette promiscuité, on ose 
encore s'y promener sans masque...

Il y a sans doute d'autres 
endroits où prendre un bon bol 
d'oxygène, me direz-vous, surtout 
avec la forêt toute proche. Oui. 
Mais voilà : on y fait de la place... 
pour les suivants... dont je ferai, 
tôt ou tard, partie...

Alors, un dernier au revoir visuel 
à nos ancêtres avant que leur nom 
ne soit radié, est-ce trop deman-
der ? C'est faire une réflexion 
digne de la généalogie (l'âgéenéa-
logie, pourrait-on écrire), surtout 
pour les moins de 70 ans. Et l'on se 
souvient... ou l'on devine... ou l'on 
nous renseigne, c'est selon.

Alors que l'on protège l'art sous 
toutes ses formes, y compris les 
plus modernes et les plus laides, là, 
rien n'est fait : tout monument non 
réclamé par la famille du défunt 
sera impitoyablement détruit... 
société de consommation...

Prenez le temps d'un pas-
sage, allez admirer en respect, 
en silence, les œuvres des artistes 
du burin. Songez aux heures, aux 
jours de patience et de précision, 
de travail, de labeur afin de créer, 
au creux de la dure pierre, l'émo-
tion la plus pure.

Et si vous êtes celles et ceux 
qui avez l'âme sensible, sauvez 
vos chefs-d'œuvre familiaux du 
concassage en leur donnant, si 
j'ose dire, une seconde vie... pour 
votre propre sépulture...

À quand un musée des pierres 
tombales ? Pour sauver cette forme 

À l’école à vélo
Une action  
pour faire  
bouger les élèves

Du lundi 3 au vendredi 28 
mai, 3 classes de 8e année de 
Fleurier participeront à l’action  
« Bike to school ». Il s’agit d’utiliser 
au maximum le vélo pour se rendre 
à l’école. 

Chaque élève doit relever ses 
kilomètres qui seront comptabilisés 
par classe. C’est un concours natio-
nal. Cette action vise à favoriser la 
mobilité douce, à sensibiliser les 
élèves aux règles de la circulation 
et à promouvoir l’effort physique. 
Il y aura des écoliers à vélo sur les 
routes du Vallon ! 

Merci d’être prudents et vigi-
lants.

Des participants

Les actions de prévention menées 
dans les établissements scolaires 
neuchâtelois sont nombreuses et 
variées. Afin de les rendre visibles, 
un groupe de travail pour la coor-
dination de l’éducation et de la pré-
vention dans les écoles neuchâte-
loises (CEPEN) a été constitué. Ses 
objectifs sont la coordination des 

offres de prévention proposées dans 
les écoles, une meilleure collabora-
tion entre les différents partenaires 
en charge de la prévention et le 
soutien aux établissements scolaires 
dans les choix des processus et des 
actions à mener.

Comm.

Charles Michel.

déployés en l’espace d’un jour. Des 
barrages sont formés sur les routes, 
les ponts et les tunnels sont minés et 
les quelques fortins déjà construits 
sont occupés. »  

Mais où sont cachés 
ces fortins ?

L’utilité de ces fortins était de 
freiner l’avancée ennemie durant 
24 à 48 heures. « Pour tenir plus 
longtemps, il y avait pratiquement 
toujours deux fortins sur une même 
position, l’un protégeant l’autre et 
inversement. » Était-ce une tac-
tique efficace ? Nous ne le saurons 
jamais, puisqu'aucune nation n’a 
osé violer la neutralité helvétique 
armée. En tout cas, cette stratégie 
« du doublon » a permis de retrou-
ver un peu plus facilement certaines 
constructions une fois la menace de 
la Deuxième Guerre mondiale et de 
la guerre froide derrière nous. 

« Avant de pouvoir rénover un 
fortin, il faut déjà le trouver car 
l’armée n’a jamais voulu révéler les 
endroits où ils avaient été bâtis. Pire, 
certains ont été ensablés et les portes 
soudées afin de les rendre inutili-
sables. Des passionnés dévoués ont 
passé et passent encore des jours 
entiers à écumer le territoire dans 
le but de les dénicher. Notre asso-
ciation a été créée en 2001 pour la 
sauvegarde de ce patrimoine. Nous 
le devons bien à nos aînés. C’est un 
devoir de mémoire », précise celui 

d'art si touchante dont on tient si 
peu compte...

Je termine par un coup de 
gueule : en cette période de pan-
démie, on plaint, à juste titre, les 
jeunes... Et les personnes âgées, 
que leur reste-t-il, au crépuscule de 
leur vie ? Le simple droit de payer 
des impôts en demeurant cloîtrées 
chez elles ?

Sylvain Moser, Les Verrières

Un groupe de travail  
pour améliorer la prévention  
dans les écoles neuchâteloises
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Cette bonne action, c’est la 
vente d’une bougie spéciale rouge et 
blanche dont l’intégralité des béné-
fices est reversée à l’association 
Naîtr’étoile. « Le blanc renvoie aux 
ailes des anges et le rouge à la couleur 
de notre amour. Si les personnes qui 
commandent une bougie ont perdu 
un enfant, ils peuvent noter son nom 
sur une étiquette personnalisable s’ils 
le souhaitent (sinon une petite étoile 
y sera apposée). Il est bien évidem-
ment aussi possible de passer com-
mande sans avoir vécu ce drame », 
précise Christelle Bihler. Cela fait 
déjà quelques mois qu’elle confec-
tionne des bougies artisanales dans 
la grande ferme familiale des Bayards 
où elle vit avec son mari Thierry et sa 
fille Charlotte. Une petite qu’ils ont 
eue il y a six ans avant que le couple 
soit confronté à trois fausses couches 
entre 2016 et 2018.  

De l’enfer aux flammes  
de l’espoir

Inéluctablement touchés et fra-
gilisés par ces événements, les deux 
parents ont cependant réagi différem-
ment. Si son mari n’a rien laissé trans-
paraître « en bon chef de famille qu’il 
est », Christelle a vacillé. « J’ai vécu une 
vraie descente aux enfers eu j’ai mis 
longtemps à m’en remettre. Si je n’ai 
pas sombré, c’est grâce à ma famille 
et à mon amour pour nos animaux. Ce 
n’était pas évident, notamment après 
l’épisode de 2017 où nous avons perdu 
Juliette qui avait vingt semaines. Vous 
voyez, elle avait déjà un prénom et 
nous lui avions acheté ses affaires. Et 
finalement il a fallu abandonner tout 
cela en même temps que l’on enterrait 
notre enfant. Je me souviens encore 
du jour où je suis allée chercher les 
cendres de ma fille, c’était terrible. »    

Cette employée de La Semeuse à 
50% a finalement réussi à apaiser sa 
douleur avec le temps et à travers la 

La flamme de la reconstruction

Christelle Bihler pourrait s’appeler mère courage. Confrontée à trois 
reprises à l’épreuve de la fausse couche – dont une très tardive en 2017 –, la 
résidente des Bayards a pourtant refusé de sombrer totalement. Passée par 
des moments délicats, elle a refait surface notamment grâce à l’appui d’asso-
ciations et à sa passion pour la fabrication de bougies artisanales. De là est né 
son atelier « Étincelles bougies » et la bonne action que l’on va vous présenter.

La bougie spéciale  
pour le deuil périnatal.  
Ici avec le nom de Juliette,  
du prénom de la fille perdue 
par le couple Bihler en 2017.

réalisation de bougies artisanales et 
naturelles. « Je ne suis pas manuelle 
d’habitude mais ça va tout seul dès 
que je me mets à en fabriquer. Comme 
si une force supérieure guidait mes 
mains. Ça peut paraître idiot mais c’est 
bien de cette façon que je le perçois », 
confie la jeune femme de 33 ans. Elle a 
ainsi créé son propre atelier en début 
d’année – « Étincelles Bougies » – et a 
eu la bonne surprise de constater un 
vrai intérêt pour son activité. « Je col-
labore avec des artisans du Vallon et 
les gens apprécient ce côté local. » 

Une association portée  
par quatre femmes

Les plus jeunes y trouvent aussi 
leur compte : « J’organise des ateliers 
pour enfants et adultes. Les plus petits 
adorent créer leurs propres bougies, 
sélectionner leur parfum, choisir leur 
contenant et ensuite le décorer. Les 
voir repartir avec le sourire est mon 
plus beau cadeau ». La « maîtresse 
du feu » est également sensible à la 
planète et privilégie des contenants 
réutilisables (bocaux, tasses, boîtes 

 Chroniquerégionale

Comptes 2020 de l'ECAP 

De bons résultats  
dans un contexte compliqué

Une sinistralité faible et un ren-
dement des placements inespéré per-
mettent à l'Établissement cantonal 
d'assurance et de prévention (ECAP) 
de clôturer de façon très satisfaisante 
un exercice compliqué.

Effet induit du ralentissement 
général ou conjonction fortuite, la 
sinistralité due aux incendies est 
restée basse durant toute l'année et, 
sans un sinistre important au mois 
de décembre, elle se serait certaine-
ment inscrite dans les années les plus 
clémentes de l'ECAP au 21e siècle. La 
combinaison de ce bon résultat avec 
un faible niveau de dommages causés 
par les éléments naturels a permis 
à la Chambre d'assurance immobi-
lière de décider, en fin d'année, d'un 
rabais historique dont les assurés ont 
bénéficié sur leurs primes 2021. Celui-
ci vient s'ajouter à la baisse de tarif 
octroyée dès 2020.

En ce qui concerne les place-
ments, après un premier trimestre 
calamiteux, les marchés boursiers 
se sont finalement relativement bien 
comportés et les pertes anticipées au 
printemps ne se sont pas réalisées, 
permettant même de terminer l'année 
avec un résultat légèrement positif. 
En ce qui concerne les placements 
en immobilier direct, des efforts ont 
été consentis en faveur de certains 
locataires des immeubles propriété de 
l'ECAP, dont l'activité a été fortement 
touchée par l'obligation de fermeture 
entre mars et mai, voire juin, ainsi 
qu'au début de la deuxième vague de 
la pandémie.

Compte tenu du résultat technique 
de l'assurance et de la performance 
des placements, l'exercice se clôt par 
un bénéfice de 14'289 millions de 
francs après la mise en provision du 
rabais de prime 2021.

En résumé, 2020 aura été un exer-
cice troublé qui aura exigé une grande 
flexibilité dans un contexte très incer-
tain. Toutefois, le domaine d'activité 
et le statut de l'ECAP lui ont épargné 
les conséquences les plus pénibles de 

la crise, ce qui lui confère une respon-
sabilité accrue en termes de qualité 
de prestations au service des proprié-
taires et citoyens neuchâtelois.

Flash sur les secteurs

Assurance : le capital assuré à 
fin 2020 s'élevait à 57.4 milliards de 
francs en hausse de 0.87% par rapport 
à 2019. Dans le même temps, le taux 
de prime moyen a baissé de 0.655 à 
0.643‰ de la valeur assurée. En 2020, 
les primes encaissées, y compris la 
contribution pour la prévention et la 
défense contre les dommages, se sont 
élevées à 36,9 millions de francs.

Prévention : moins sollicités par 
les activités de formation et de visite 
des bâtiments, les experts du secteur 
ont pu se consacrer à la préparation 
de la nouvelle plateforme d'inspection 
des bâtiments à destination des com-
munes. D'ici à quelques mois, les com-
missions de police du feu pourront 
bénéficier d'un support technique et 
administratif pour leurs activités, sous 
la forme d'une application mobile dont 
l'introduction sera combinée avec un 
concept de formation réactualisé.

Intervention : le centre de for-
mation de Couvet a obtenu en toute 
fin d'année la certification Eduqua 
pour les cours destinés aux sapeurs-
pompiers. Ce label, reconnaissant 
la qualité des formations destinées 
aux adultes, s'inscrit en parallèle au 
développement des infrastructures 
techniques d'entraînement qui ont 
démarré début 2021.

Sinistralité 2020

Dommages feu : 232 sinistres 
pour 5'433'376 francs de dom-
mages (2019 : 224/3'694'18).
Dommages éléments naturels : 
742 sinistres pour 1'628'976 
francs de dommages (2019 : 778/ 
15'414'860). 
Dommages en ‰ du capital 
assuré : 0.123‰ (2019 : 0.337‰)

Comm.

Ferblanterie - Ins. Sanitaires
Couverture - Paratonnerre

P. SIMONIN & FILS Sàrl

 FLEURIER COUVET
 Tél. 032 861 11 48  Tél. 032 863 27 57
 Fax 032 861 37 51

CLOS-DONZEL ● 2114 FLEURIER ● Tél. 032 861 41 31DONZEL ● 2114 FLEURIER ● Tél 032 8

YVAN 
BORDIGNON

Entreprise en bâtiment  ● Maçonnerie

 ● Béton armé

● Plâtrerie

● Carrelage

● Divers

Faites contrôler régulièrement vos installations électriques  
par des professionnels afin d’assurer votre sécurité 

et celle de votre entourage.

Rue du Preyel 9 - 2108 Couvet
info@electrogcontrole.ch - 079 428 83 33

ElectrOGContrôle Sàrl
Contrôle d’installations électriques 

Pour tous problèmes: 
de vitre cassée, de porte, de serrure ou de clé

Vy Saulnier 11 • 2115 Buttes • pavuille@sunrise.ch
077 425 19 52

VUILLE Sàr l

à thé,…). Le must de ces dernières 
semaines ? Une tasse Harry Potter qui 
a fait l’objet d’une cinquantaine de 
commandes en un temps record grâce 
à son compte Facebook et à la collabo-
ration d’Océ’Annick à Fleurier.     

Mais la série qui lui tient le plus à 
cœur, c’est donc la bougie rouge et 
blanche qu’elle a créée afin de sou-
tenir l’association Naîtr’étoile. « Celle-
ci a été fondée en 2019 par quatre 
mamans ayant vécu des interruptions 
médicales de grossesse. » Basées à Fri-
bourg avec des relais dans le canton de 
Neuchâtel, leur but est d’apporter des 
informations et une aide qui leur avait 
manqué lorsqu’elles ont vécu cette 
épreuve. La perte d’un enfant ainsi 
que le deuil périnatal sont des causes 
encore très taboues et leur travail est 
important. Le bénéfice de chaque bou-
gie – vendue au prix de douze francs – 
est intégralement reversé à l’associa-
tion avec preuve du versement. Pour 
toutes demandes, adressez-vous à 
christelle.bihler@gmail.com ou passez 
par le blog https://etincelles-bougies.
blogspot.com/. 

« La bougie c’est la lumière, c’est 
une façon de dire qu’on ne les oublie 
pas », tient-elle à ajouter en guise de 
conclusion.

Kevin Vaucher

Rue de France 3
CH 1450 Sainte-Croix
079 409 05 25   

Entretien - Rénovation
Réparation de 
Prothèses Dentaires   

LABORATOIRE 
DENTAIRE 

M.C Huguenin  
Technicienne Diplômée 
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30 jours max

De Tarek Boudali, France, comé-
die, policier, avec Tarek Boudali, 
Philippe Lacheau, Julien Arruti...

Rayane est un jeune flic trouil-
lard et maladroit sans cesse moqué 
par les autres policiers. Le jour 
où son médecin lui apprend à 
tort qu’il n’a plus que trente jours 
à vivre, il comprend que c’est sa 
dernière chance pour devenir un 
héros au sein de son commissariat 
et impressionner sa collègue Sté-
phanie. L’éternel craintif se trans-
forme alors en véritable tête brûlée 
qui prendra tous les risques pour 
coincer un gros caïd de la drogue…

Miss

De Ruben Alves, France, comé-
die, avec Alexandre Wetter, Pascale 
Arbillot, Isabelle Nanty...

Alex, petit garçon gracieux 
de 9 ans qui navigue joyeuse-
ment entre les genres, a un rêve : 
être un jour élu Miss France.  
15 ans plus tard, Alex a perdu 
ses parents et sa confiance en 
lui et stagne dans une vie mono-
tone. Une rencontre imprévue 
va réveiller ce rêve oublié. Alex 
décide alors de concourir à Miss 
France en cachant son identité de 
garçon. Beauté, excellence, cama-
raderie… Au gré des étapes d’un 
concours sans merci, aidé par une 
famille de cœur haute en couleur, 
Alex va partir à la conquête du 
titre, de sa féminité et surtout, de 
lui-même…

Les Trolls 2 :  
tournée mondiale

De Walt Dohrn, David P. Smith, 
France, animation, comédie, musi-
cal, avec les voix de Vitaa, Matt 
Pokora, Vegedream...

Reine Barb, membre de la 
royauté hard-rock, aidée de son 
père Roi Thrash, veut détruire 
tous les autres genres de musique 
pour laisser le rock régner en 
maître. Le destin du monde en 
jeu, Poppy et Branch, accompa-
gnés de leurs amis – Biggie, Che-
nille, Satin, Cooper et Guy Dia-
mond – partent visiter tous les 
autres territoires pour unifier les 
Trolls contre Barb, qui cherche à 
tous les reléguer au second plan.

FOOTBALL

FOOTBALL

FOOTBALL

FOOTBALL

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

FOOTBALL  2eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

Autres résultats
Juniors A : Corcelles Cormon-

drèche ‒ Val-de-Travers 3-1 ; 3e rang 
sur neuf pour les A qui totalisent 9 
points en 4 matches.

Juniors B : Val-de-Travers ‒ Floria 
3-2 ; après 4 matches, les B occupent la 
1re place sur sept avec 9 points.

Juniors C1 : Marin ‒ Val-de-Tra-
vers 7-2 ; 5e rang sur six pour les C1, 
aucun point en 4 rencontres.

Juniors C2 : Val-de-Travers ‒ Cor-
celles Cormondrèche 3-2 ; 1er rang sur 
dix pour les C2 qui totalisent 6 points 
en 3 matches.

Juniors D1 : Val-de-Travers ‒ Bôle 
7-3 ; 1er rang sur six pour les D1, avec 
12 points en 4 matches.

Juniors D2 : Val-de-Travers ‒ Bou-
dry 0-5 ; 5e rang sur six pour les D2, 
avec 0 point en 3 matches.

Juniores FF15 : 2 Thielles ‒ Val-
de-Travers 2-3 ; 1er rang sur quatre 
pour les filles du Vallon, avec 3 points 
en 1 match.

FF15 - debout : Emma Munteanu, Gaëlle Richard, Jehanne Racine, 
Lorelei Franzin, Camille Berthoud, Elza Nuhaj, Nora Mairy.
Assises : Nola Baumann, Lucie Louis-Jacquet, Sofia Bargo, Nao Füeg, 
Léocadie Karakash. Devant : Lyne Piaget, Nessa Pellanda 

FF19 - debout : Fjona Daka, Nadia Einaudi, Léonore Rosselet, 
Léane Braghini, Sara Dias, Christophe Tschäppät. 
Devant : Ilena Baumann, Luna Gaier, Salomé da Costa Pereira, 
Inês Fragoso Pinto.

MULTISPORTS

MULTISPORTS

MULTISPORTS

MULTISPORTS

Neuchallenge 2021
La saison 7 du Neuchallenge, 

qui débute demain vendredi, pro-
pose son lot de nouveautés. Trois 
étapes ‒ dont deux en boucle ‒ sur 
quatre inédites, un défi destiné 
pour la première fois aux VTT et 
Gravel Bikes et, autre innovation, 
deux étapes ouvertes aux duath-
lètes : tel est le programme allé-
chant de cette année.

Pour plus d'informations : 
www.neuchallenge.ch.

 Oùsortir / Lessports

Pour vos textes rédactionnels,
merci de nous faire parvenir  

vos communiqués avant mardi midi.

redac@courrierhebdo.ch

 Agence
du Val-de-Travers

Daniel Hugli
Grand-Rue 9
2114 Fleurier

Tél. 032 864 61 16

Pour la première fois depuis sa créa-
tion, l’équipe féminine FF15 du Grou-
pement Val-de-Travers a participé au 
tour qualificatif de la Coupe de Suisse 
qui s’est déroulé dimanche à Biberist. 

Les juniores ont fait preuve d’une 
grande combativité pour se mesurer à 
des équipes de très bon niveau. Avec 
deux courtes défaites et un match nul, 
l’équipe termine 3e sur 4 et n’accède 
pas au tour final. Les joueuses peuvent 
toutefois être très fières de leur par-
cours et de l’expérience supplémentaire 
acquise lors de cette journée. Un grand 
bravo à elles !

Résultats : Val-de-Travers – Terre 
Sainte 0-1 ; Steffisburg – Val-de-Travers 
2-0 ; Vétroz – Val-de-Travers 0-0.

C’est avec une équipe décimée, seu-
lement 9 joueuses, que les FF19 se sont 
rendues à Bâle pour le tour qualificatif 
de la Coupe de Suisse.

1er match : défaite 1 à 0 contre Col-
lombey-Muraz avec un but encaissé à 4 
minutes du terme du match.

2e match : défaite 1 à 0 contre 
Attiswill, but encaissé à 2 minutes du 
terme du match ; à noter, 1 but refusé 
aux Vallonnières et une domination à 
9 contre 11, leurs efforts n’ont malheu-
reusement pas été récompensés.

3e match : 0 à 0 contre Team la 
Gruyère avec encore une fois un jeu 
égal malgré l’infériorité numérique.

L'équipe finit 4e sur 4 avec 1 point, 
mais le classement final ne reflète pas 
la combativité et l’esprit d’équipe des 
Vallonnières. Bravo à elles, le staff est 
très fier de son équipe.

FF15 : fières de leurs parcours

FF19 : une équipe combative

La « Credit Suisse Cup » est 
le championnat officiel de foot-
ball scolaire de la Suisse. Chaque 
année, de nombreuses filles et de 
nombreux garçons se réjouissent 
de pouvoir participer à ce tournoi 
organisé par l’ASF (Association 

suisse de football). Bien qu’il soit 
important de gagner, ce sont sur-
tout la participation et le plaisir de 
jouer qui sont au premier plan !

Cette année, le tournoi se 
déroule ce samedi 1er mai, sur le 
terrain de Pierre-à-Bot, à Neuchâ-
tel. Deux équipes de l'école Jean-
Jaques Rousseau de Fleurier y par-
ticipent : celle des 7FRFC2 et celle 
des 7FRFH2 dont nous connaissons 
la composition : Eduardo Ramos 
Pinto, Baptiste Berthoud, Maxime 
Wälti, Carson Rub, Karyl Bellenot, 
Yannick Gyseler, Till Aeschlimann 
et Romain Seitz.

Tournoi de la Credit Suisse Cup  
à Neuchâtel16 PAGES16 PAGES

CE NUMÉRO EST DE



page 15Jeudi 29 avril 2021Courrier du Val-de-Travers HEBDO

Afin de contrer l’annulation de 
la quasi-totalité des courses ces 
derniers mois, Christian et Julia 
Fatton ont convié, le week-end 
dernier, onze autres athlètes pour 
tourner en rond avec eux. Tourner 
en rond oui mais de façon active. 
Leur mission était d’avaler un 
maximum de tours de piste sur un 
jour entier. Seuls Markus Joerg (62 
ans) et Roland Barbezat (53 ans, 1re 
expérience de ce type) ont abdiqué 
avant la fin. Parmi les néophytes, 
l’ancien vainqueur du BCN Tour 
Pierre Fournier est allé au bout de 
l’effort, moyennant quelques pauses 
plus ou moins longues (91.748 kilo-
mètres). Autre profil, le médecin 
thurgovien Beat Knechtle. Un habi-
tué d’effort de très longue durée. 

« Pour lui, vingt-quatre heures, c’est 
court », précise Christian avec le 
sourire aux lèvres. Il a finalement 
enquillé 132.918 bornes soit un peu 
moins que Marc Graf (148.518) et 
qu’Eusebio Bochons (149.799).       

Dix-neuf participations 
à ce type d’épreuve

Pour monter sur le podium chez 
les hommes, il fallait s’approcher 
des 200 kilomètres et des 500 
tours. Ainsi le Tessinois Matteo 
Tenchio (3e avec 470 tours pour 
188.417 bornes) et Christian Fat-
ton (2e avec 491 tours et 196.443 
kilomètres) ont accroché un bel 
accessit. « En temps normal je n’au-
rais pas été satisfait puisque mon 

573 tours de piste en 24 heures
Courir la plus longue distance possible durant 24 heures d’affilée, 
tel était le concept des « 24 h Freelap espaceVal Couvet ». Organisé 
sur la piste d’athlétisme covassonne par le couple Christian et Julia 
Fatton, l’événement a donné lieu à une magnifique bataille. Julia a 
finalement pris le meilleur sur une autre femme, Claire Bannwarth, 
en parcourant près de 230 kilomètres. Christian s’est quant à lui 
approché de la barre des 200 bornes, cinq mois seulement après une 
opération du cœur.

De gauche à droite : Edda Bauer, Emilia Rais, Julia Fatton, Claire Bannwarth.

De gauche à droite : Matteo Tenchio, Dominik Erne et Christian Fatton.

objectif minimal était de 200 bornes. 
Cependant, comme j’ai été opéré du 
cœur le 13 novembre dernier et que 
j’ai eu une contracture tenace de 
l’épaule gauche durant la course, je 
dois quand même m’en satisfaire », 
relevait ce dernier. Il faut dire que 
celui qui se frottait une 19e fois à 
un effort de 24 heures a également 
laissé passablement d’énergie pour 
organiser cette épreuve.

Au final, ce fut une totale réus-
site. De samedi midi à dimanche 
midi, la météo fut agréable bien 
qu’un peu chaude pour les coureurs 
en plein après-midi. Aucun couac 
majeur n’a été enregistré et tous 
les participants sont repartis avec 
une médaille confectionnée par le 
résident de Noiraigue lui-même. 
« J’ai aussi pris le temps de faire trois 
trophées ‒ des horloges en bois natu-
rel ‒ pour les meilleurs hommes et 
trois autres pour les femmes les plus 
performantes. » Côté masculin, c’est 
Dominik Erne du club de triathlon 
de Genève qui s’est imposé en réali-
sant son record personnel (223.084 
km). Le sportif de quarante ans 
s’est pleinement livré sur la piste et 
a eu un petit coup de moins bien 
après la course. Plus de peur que de 
mal heureusement.    

Doyenne de bientôt 77 ans 
et mode « SpaceX »

Quatre femmes étaient égale-
ment au départ. Parmi elles, l’Alle-
mande Edda Bauer qui a disputé 
une course de dix jours le mois der-
nier. Elle en a payé un peu le prix en 
totalisant 103.682 bornes. Ah oui 
j’oubliais… elle fête ses 77 ans cette 
année. Devant elle, on retrouve la 
Vaudoise Emilia Rais. Elle aussi 
une adepte de ce genre de compé-
tition. Même si elle est restée assez 
loin de sa meilleure marque fixée à 

178 kilomètres, elle est malgré tout 
allée chercher 143.399 bornes avec 
les tripes. Les deux autres concur-
rentes étaient sur une autre planète, 
en mode SpaceX probablement. 
Claire Bannwarth et Julia Fatton 
se sont livré une bataille magni-
fique et haletante. L’Alsacienne a 
longtemps devancé la régionale de 
l’étape avant de devoir s’incliner 
pour… 921 mètres. Imaginez-vous 
ce que cela représente au terme de 
24 heures d’effort.

« À mi-course, Julia avait une 
dizaine de kilomètres de retard sur 
Claire avant de revenir progressi-
vement », détaille son mari. Ce 
n’est pas pour rien que sa femme 
est surnommée « la métronome ». 
Méticuleusement, patiemment et 
dans une fascinante facilité (du 
moins d’apparence), celle qui disait 
ne pas être au top de sa forme s’est 
sublimée au fil des tours : « Je suis 
contente d’avoir tenu le bon rythme 
jusqu’au bout même si je peux vous 
dire que j’ai quand même souffert 
les deux dernières heures », recon-
naissait la reine du week-end. C’est 

pourtant à ce moment-là, dans le 
« money time », qu’elle a pris la 
tête. 

Tout s’est joué dans les trois 
dernières heures

À trois heures de la fin, Claire 
la devançait encore de 400 mètres. 
Une heure plus tard, c’est elle qui 
avait 400 mètres d’avance sur la 
Française. À la fin, la Vallonnière 
faisait valoir 229.345 kilomètres 
(à savoir 573 tours complets et 145 
mètres) contre 228.424 à sa rivale 
qui n’a rien lâché jusqu’au bout. 
Un combat XXL ‒ au format de la 
course ‒ et une gagnante magis-
trale ! Un suivi régulier de l’évé-
nement a été assuré sur le compte 
Facebook du « Courrier du Val-de-
Travers » et vous y trouverez des 
photos, des vidéos ainsi qu’une 
interview « en pleine course » de 
Christian Fatton. Un complément 
parfait si vous souhaitez approfon-
dir le sujet et en savoir un peu plus 
sur ces performances hors-normes.    

Kevin Vaucher

 Oùsortir / Lessports

Le VBC Val-de-Travers annonce 
l’arrivée de deux recrues étrangères. 
Il s’agit de la lituanienne Gintarė 
Mackevičiūtė (183 cm), âgée de 23 
ans, elle évolue au poste de centrale, 
et de Daria Butkevich (183 cm), une 
joueuse ukrainienne de 24 ans en 
provenance de la Ligue A russe.

Après une saison passée dans 
le championnat universitaire amé-
ricain (UT Martin Tennessee en 
NCAA), Gintarė a vécu sa pre-
mière expérience professionnelle 
au Tchalou Volley, en ligue A belge.

« Je suis très enthousiaste à l'idée 
de rejoindre le VBC Val-de-Travers  

Deux nouvelles recrues pour Valtra

Gintarė Mackevičiūtė. © Sebastien Gosselin

Daria Butkevich.

et j'ai hâte de rencontrer tout le 
monde. Je n’ai jamais été en Suisse 
auparavant mais j’ai entendu dire 
que la Suisse est un pays magnifique 
avec des gens formidables. Pour la 
saison prochaine, mon objectif est 
d’aider le club à grandir. J'espère que 
le Covid nous laissera jouer et lutter 
pour le titre le plus élevé », explique 
la jeune centrale.

Le coach Luiz Souza est satisfait 
de ce choix. « Gintarė est une joueuse 
vive et rapide, douée d’une excellente 
lecture du bloc. Elle est puissante à 
l’attaque et le duo avec notre passeuse 
Blanca mettra à coup sûr beaucoup 
d’équipes adverses en difficulté. »

Désireuse de vivre une nouvelle 
expérience à l’étranger, Daria n’a 
pas hésité longtemps à s’engager 

Lessports

avec Valtra. « Je veux découvrir 
une autre approche du volleyball 
et vivre de nouvelles émotions. La 
Suisse est un très beau pays avec un 
championnat intéressant et c'est une 
excellente opportunité pour moi. 
Quand j'ai reçu l'offre de Groupe E 
Val-de-Travers, j’ai rapidement com-
pris que c'était le meilleur choix à 
faire ! ».

Le coach brésilien Luiz Souza se 
réjouit de ce recrutement : « Daria 
est une joueuse d'une grande qua-
lité technique, puissante et rapide.  
Expérimentée et habituée à jouer 
contre un bloc haut, elle sera sans 
aucun doute un atout pour l'équipe. »

D’autres nouvelles arrivées 
seront annoncées prochainement.
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info@lase-r.ch2103 Noiraigue 079 349 88 44

Sandra Streit
Technicienne en bâtiment
Experte CECB
Meudon 12
2126 Les Verrières

Aide ADministrative et TEChnique

M: +41 79 566 26 12
T:  +41 32 866 26 12

sandra_streit@aadtec.ch
http://www.aadtec.ch

Estimatifs - Plans - Suivi de chantiers
N'hésitez pas, appelez-moi!

Fabrice Keller - 079 179 04 20
Mike Förster  -  079 179 04 21

032 860 12 91 - 2114 Fleurier - kfenergies@bluewin.ch

BRÛLEURS À MAZOUT
Test antipollution

Service avec abonnement

032 863 33 27
079 624 05 13

F. BERSET - 2108 COUVET

CONTRÔLEUR OFFICIEL 
AVEC BREVET FÉDÉRAL 

À LOUER 
à FLEURIER
dans villa

Appartement
de 3 pièces
Cuisine semi-agencée,
galetas, place de parc.
Loyer Fr. 600.- 
+ Fr. 200.- de charges
Libre le 01.07. 2021
Tél. 032 861 25 33 
ou   078 729 20 33

Afin de répondre à la demande de notre clientèle, nous recherchons :
Maisons, immeubles à rendement, appartements, immeubles à rénover

Vous envisagez de vendre votre bien immobilier ?

N'hésitez pas et contactez-nous !    www.transcrea.ch   ●  info@transcrea.ch

En toute confidentialité, nous vous faisons une estimation gratuite de votre 
bien sur simple demande et sans engagement

TransCréa Sàrl
Immobilier

Conseils - Location - Vente

Grand-Rue 19
2114 Fleurier
032 861 13 13

Grand-Rue 24, Couvet La Côte-aux-Fées

  

• Jardin d'env. 60 m2 et terrasse • Ascenseur, standing, exposition Sud • Garage, possibilité d'agrandissement
• Garage et pl. parc ext. en sus • Garage et pl. de parc extérieur en sus • 5 min. à pied de la gare

• Idéal pour un artisan, bonne visibilité • Au centre de Couvet • 7 garages et parking en suffisance
• Possibilité de fractionner • Possibilité de créer 2 logements • Combles à aménager

Appart en PPE de 5,5 pces Immeuble de 2 appts et bar à café Immeuble locatif de 7 appts

CHF 650'000.- CHF 950'000.- Prix sur appel d'offre

CHF 430'000.- CHF 595'000.- CHF 599'000.-
Rue des Moulins 26, Travers

Appt PPE de 4.5 pces au rez Appt PPE de 5.5 pces avec balcon Maison villageoise de 3 appts

Grand-Rue 19, Fleurier
www.transcrea.ch
+41 32 861 13 13

Rue du Levant 18, Fleurier Quartier de l'Epine 3, St-Sulpice Rue du Moulin 9, Noiraigue

TransCréa Sàrl
Immobilier

Conseils - Location - Vente
AA  VVEENNDDRREE

Immeuble mixte avec dépendancesImmeuble mixte avec dépendances

À LOUER à BUTTES

Maison mitoyenne
de 41/2 pièces de 225 m3

Entrée indépendante. Cheminée de salon, 
garage, petite cave et jardin. Quartier tranquille

Loyer Fr. 1160.- + charges
Tél. 079 121 58 58

Affairesimmobilières / Oùsortir

Musée régional du Val-de-Travers

Nouvelle exposition temporaire

Saviez-vous que le sentier 
pédestre des gorges de La Poëta-
Raisse existe grâce aux fondateurs 
de l’ancêtre du Musée régional du 
Val-de-Travers ? Fondé en 1859 sous 
l’appellation Musée de Fleurier, 
car situé dans la localité du même 
nom, il est géré par une société 
qui s’attelle, jusqu’en 1969, à réali-
ser d’importantes œuvres d’utilité 
publique. Si certaines, comme les 
bains de Fleurier, n’existent plus 
aujourd’hui, d’autres, comme la 
forêt de La Caroline ou le foyer 
scolaire, ont résisté au passage du 
temps.

Inaugurée cette semaine, Le 
futur dans le passé est la nouvelle 
exposition temporaire du Musée 
des Mascarons. Elle retrace l’évo-
lution du musée et les réalisa-
tions de ses membres fondateurs. 
D’abord cabinet de curiosité, 
le Musée de Fleurier devient le 

Musée régional d’histoire et d’ar-
tisanat en emménageant en 1969 
dans la Maison des Mascarons à 
Môtiers. Horlogerie, fromagerie, 
dentellerie : pendant plus de qua-
rante ans, il expose l’artisanat tel 
qu’il disparaissait face à l’indus-
trialisation.

Pour permettre aux Vallon-
niers de s’approprier l’histoire de 
leur musée, Le futur dans le passé 
accompagne la présentation d’ob-
jets hétéroclites entrés dans ses 
collections depuis 1859 de textes 
tirés de ses archives. Présentant 
de nombreuses résonances avec 
le présent, telles des prémonitions 
réalisées, ces écrits interpellent.

Le MRVT saura-t-il conserver 
son esprit visionnaire au cours 
des prochaines décennies ? Pour 
s’en assurer, sa nouvelle exposi-
tion temporaire propose en outre 

Quels étaient les objets exposés il y a plus de 160 ans et que 
seront-ils dans 100 ans ? Ce sont les questions auxquelles répond et 
tente de répondre la nouvelle exposition temporaire du Musée des 
Mascarons. Le futur dans le passé est à visiter dès ce samedi 1er mai.

de se projeter dans le futur par le 
biais d’objets contemporains à ses 
présents visiteurs. Prêtés par des 
Vallonniers, un tapis de yoga, une 
coupe menstruelle ou encore un 
jouet Lego ont pris place dans l’une 
des vitrines.

Le futur dans le passé accueille 
le public dès ce samedi 1er mai 
durant les heures d’ouvertures 
habituelles du Musée des Masca-
rons, de 14 h à 17 h le samedi et le 
dimanche. Une extension virtuelle 
de l’exposition est proposée sur le 
site internet www.futurpasse.ch ; 
elle présente des témoignages et 
invite les visiteurs à déposer une 
photo des objets qu’ils souhaite-
raient voir rejoindre les futures 
collections du musée.

Afin que la nouvelle exposition 
temporaire, la troisième depuis la 
réouverture du Musée des Masca-
rons en 2016, soit également acces-
sible aux nombreux touristes suisse 
alémaniques qui s’intéressent à 
l’histoire vallonnière, elle a été 
traduite en allemand.

Comm.

1871 : les mémoriaux 
Bourbaki en Suisse

8 août 2015. Dans le cadre du 1er 
festival de rock progressif, « Rock 
au Château », dans le parc du châ-
teau de Villersexel (Haute-Saône, 
France), je découvre non seule-
ment ce lieu enchanteur mais éga-
lement son histoire. Durant mon 
installation, le propriétaire me 
demande si je connais les mémo-

DES
LIVRES

DES LIVRES
riaux Bourbaki en Suisse et si je 
peux lui envoyer quelques photos 
de ces tombes. Un peu ignorante 
en la matière, bien que passion-
née de l’histoire napoléonienne, 
je me lance dans des recherches. 
Je n'aurais jamais pensé que cela 
allait me conduire à parcourir la 
Suisse en tous sens et, cinq ans 
plus tard, (à la faveur de la com-
mémoration, aux Verrières, des 
150 ans de l’internement des sol-
dats de cette armée en Suisse) à 
une exposition et à la création de 
ce livre. Alors un immense merci 
à la famille Potet pour l'incitation 
involontaire à ce processus créatif.

Par Dominique Wacker-Cao.

À commander chez l’autrice : 
bourbaki@docker.ch.

Délai de réception des annonces :

MARDI MIDI


